
Medialeaks опубликовал расшифровку
со встречи родственников 26 оставшихся
под землёй горняков шахты «Северная» с
вице-премьером Аркадием Дворковичем
и владельцем «Северстали» Алексеем
Мордашовым, которая состоялась после
третьего взрыва, когда спасательная
операция была официально прекращена
- 28 февраля. 

Запись корреспонденту Medialeaks пере-
дал бывший шахтёр Аркадий, присутствовав-
ший на встрече.

Присутствующие в зале задают первые
вопросы решительно, почти крича. Больше
всего их интересует, почему в зале нет ни
одного начальника непосредственно с
шахты. Запись начинается с того, что род-
ным шахтёров представляют вице-премь-
ера Аркадия Дворковича. Судя по всему, им
не очень интересно слушать официальную
речь от человека, который не имеет прямого
отношения к шахте.

Дворкович: Постараюсь погромче, слышно
так? Хорошо.

– Имя-отчество повторите, пожалуйста, –
раздаётся женский голос.

Дворкович:Аркадий Владимирович Дворкович.
– А где директор шахты, замдиректора по

технике безопасности? – спрашивает женский
голос.

Дворкович: Сейчас представятся коллеги
тоже. Я скажу буквально два слова, если можно.
Мы приехали…

– Мы уже слушали это всё, – перебивает его
женский голос.

Дворкович: Буквально два слова, если
можно. Мы только что с коллегами вернулись из
больницы, где находятся коллеги ваших близких,
которые выжили. Мы с ними поговорили, они
чувствуют себя неплохо и, конечно, при этом го-
ворят, что… действительно, безумно тяжело. Да,
они рады, что они живы, но им тяжело, что они
живы, а их друзья погибли. Особенно меня, ко-
нечно, поразил спасатель, коллега ваш, зовут
Спартак. Он после вчерашнего взрыва выжил,
все в отделении спасатели погибли, с которыми
он спустился в шахту. Он двоих вытащил коллег-
горняков, сам остался жив, но у него перелом,
сотрясение. Знаете, многие отговаривали меня
сюда приходить и вообще приезжать сюда, по-
тому что это безумно тяжело. Действительно тя-
жело. Но тем не менее я и мои коллеги в
республике решили, что нужно вместе с вами
это горе разделить и сделать всё, чтобы это не
повторилось. Это очень сложно, природа –
штука непредсказуемая.

– Вы сказали природа? – перебивает жен-
ский голос.

Слышно ещё несколько голосов, переспра-
шивающих:

– Природа?!
– Не природа!
Дворкович: Знаете, у каждого из вас своя

правда, и я…
– У каждого своя, потому что вы нам правду

не говорите! – продолжает одна из женщин. –
Что вы такое говорите?! Вам нужны деньги, а нам
нужны наши мужья!

Дворкович: Я сегодня очень много выслу-
шал информации о том, что именно могло про-
изойти. И…

– И заключение какое? – спрашивает жен-
ский голос.

Дворкович: Заключения пока нет, я не бе-
русь врать.

– А почему по каналам центральным показы-
вают, что во всём виновата природа?! Вы опро-
вергаете слухи, что была загазованность!

Дворкович: Я вам скажу то, что я считаю.
Действительно, ряд органов власти считает, что
полностью виновата природа. И я говорю о том,
что есть такая позиция у отдельных экспертов.
Мы проверяем все версии. Вы не должны от
меня требовать, чтобы я сейчас сказал, что ви-
новат либо конкретный директор шахты, или ви-
новата природа. Я не могу вам этого сказать,
потому что я не уверен в этом. Зачем мне вас об-
манывать? Действительно, есть разная инфор-
мация, сняты все показатели с датчиков. Можно
говорить, что они там…

– Аннулировали датчики? – спрашивает
женщина.

Дворкович: Я видел информацию, которая
была сегодня в интернете, я видел, как вы высту-
пали. Возможно, вы и правы.

В соцсетях были опубликованы фотографии
датчиков, которые измеряют уровень метана в
шахте, датированные ещё 11 февраля. На них
видно, что за 15 минут уровень метана увеличи-
вается в два раза и достигает 2,55%, что превы-
шает норму на 1/4, уточнял анонимный шахтёр –
автор фотографий.

– Вы природу будете наказывать? – спраши-
вает женщина.

Дворкович: Природу не накажешь, при-
рода нас наказывает, вы это понимаете. Я знаю
ребят, которые сегодня в больницах находятся,
они говорили: «Да, мы работали честно и доб-
росовестно, нам нравится и нравилась наша
работа»…

– Что вы сейчас несёте? – перебивает одна
из присутствующих.

Дворкович: Я говорю о словах, которые
только что услышал от коллег ваших близких.

– Да не будут они так говорить – мне там нра-
вилось работать. Что вы несёте!

«Вам деньги нужны!»
По мере разговора родственники всё больше

раздражаются. Они отказываются слушать чи-
новника дальше и требуют дать микрофон Алек-
сею Мордашову. Однако Дворкович хочет
закончить речь, и ему приходится словесно бо-
роться за право это сделать. 

Дворкович: Их (датчики. – Medialeaks)
будут анализировать. Понимаете, этим должны
заниматься профессионалы. Смотреть на пока-
затели должны профессионалы.

– А там что, человеческим глазом не видно
что ли? – спрашивает женский голос.

Дворкович: Не видно.
– Как не видно?! Почему мне шахтёры скиды-

вают фотографии этих датчиков?! – продолжает
женский голос.

Дворкович: В какой момент там было…
– 11.02.2016!
Дворкович: В какой момент из какого кон-

кретно места?
– Я не имею права разглашать информацию

людей, которые анонимно присылают.
Дворкович: А мы найдём эту информацию и

естественно проверим, в каком месте могло
быть такое показание датчиков, что произошло.

– Почему блокируют газеты федералы?! – за-
даёт ещё один вопрос тот же женский голос.

Дворкович: Они ничего не блокируют.
– Блокируется вся информация, которая

правдивая идёт!
Дворкович: На сегодня мы давали всю ин-

формацию, которая у нас есть.
– К нам приходят, говорят, все погибли, а вы

даёте информацию, мы опровергаем это – никто
не погиб! Это что такое?!

Дворкович: Это не так. Я сегодня сказал,
когда сюда приехал, выслушал всех, что 36 чело-
век погибло на шахте «Северная». Мне очень тя-
жело об этом говорить, глядя вам в глаза, но я
вам говорю – 36 человек погибло на шахте за по-
следние три дня.

Дочь одного из 26 горняков Дария Трясухо
писала у себя на странице «ВКонтакте», что им
сообщили о том, что их родных не спасти, ещё
вечером 27 февраля.

Хотя в компании-владельце шахты ОАО
«Воркутауголь» опровергали смерть горняков.
Официально объявлено о том, что шахтёры не
могли выжить, после третьего взрыва, который
произошёл в ночь на 28 февраля. Тогда же спа-
сательная операция была прекращена.

– А вы как знаете, что они погибли? Вы что хо-
роните, вы ещё тела не нашли! – кричит женский
голос.

Дворкович: В таких условиях выжить невоз-
можно.

– Правда, да вы что, а что же вы тогда сидели
и отправляли их туда!

Дворкович: В таких условиях выжить невоз-
можно, поэтому…

– Вам деньги нужны! – снова кричит женский
голос.

Дворкович: Мне деньги не нужны. Мне
нужно счастье… семьи, правда, и ваше спокой-
ствие, это правда.

– Да, да, да… – слышно несколько женских
голосов.

Дворкович: У меня три сына, и я хотел бы,
чтобы они выросли и чтобы они были здоровы…
Это правда, да.

В зале слышен плач:
– Ваши сыновья живы, да…
– Дайте слово Алексею Александровичу Мор-

дашову! Вон он сидит! – кричит женский голос.
Дворкович: Сейчас дам!
– Кому деньги нужны? Ему! – слышно жен-

ский голос.
– Конечно, ему! – слышен другой женский

голос. – По 50 тысяч платили шахтёрам! И
меньше! Работать заставляли! Высчитывали всё
деньги, вы какие деньги им платили! За какие
деньги вообще можно в шахту лезть!

(…)
«Вам не дадут ничего больше говорить»
Присутствующие на собрании продолжают

кричать, пытаясь донести свою позицию по по-
воду причин произошедшего. По их мнению, в
шахте экономили на дорогой вентиляционной
системе, поэтому там скапливался метан. Жен-
щины практически не дают Дворковичу вставить
ни слова, требуя дать микрофон Мордашову. Чи-
новник продолжает уверять, что произошёл рез-
кий выброс метана.

– Вы обвиняете природу в этом! Вина ваша,
потому что вы, вместо того чтобы поставить вен-
тиляцию, миллиарды тратить на неё, вам проще
выплатить миллионы (в качестве компенсации
за погибших. – Medialeaks) и всё! А вентиляцию
поставить вы нормальную не можете! В чём про-
блема была! – слышен женский голос.

Дворкович: Вентиляция предотвратила бы
взрыв? – спрашивает Дворкович.

– Проветривание для чего делается в шахте?
– задаёт вопрос та же женщина.

Дворкович: Проветривание делается, чтобы
снизить концентрацию…

– Вот! Снижали концентрацию? Нет!
Дворкович: Но в данном случае был скач-

кообразный рост концентрации метана.
– Месяц?!
Дворкович: Нет. Скачкообразный.
– Мордашову дайте микрофон!

Дворкович: Сейчас дам.
– Вы-то что! Он отвечать нам должен! Он

деньги гребёт эти лопатой! Дайте, пожалуйста!
– слышен женский голос.

Дворкович: Я сейчас дам слово… Сейчас
дам слово…

– Вам не стыдно сидеть?! – обращаются уже,
вероятно, к Мордашову женщины.

Дворкович: Я сейчас дам слово коллегам!
Дайте мне 14 секунд…

– Вам не дадут ничего больше говорить, – со-
общает одна из женщин.

Дворкович: Но тем не менее я дождусь
этого.

– От вас никакой конкретики, мы хотим пого-
ворить с этим человеком! Дайте, пожалуйста,
ему микрофон! А вы встаньте, как мужчина, за
честь шахтёров, возьмите микрофон! – обраща-
ется женский голос, вероятно, к Мордашову.

– Мой муж работал на «Центральной» шахте,
её затопили (ещё одна шахта Воркуты, в 1998
году из-за аварии здесь погибли 27 горняков. –
Medialeaks)! Вы хотите сделать то же самое! –
выкрикивает одна из женщин.

Дворкович: Нет, не хотим! Знаете, вот кри-
чат четыре человека, остальные молчат, можно
мне 30 секунд всё-таки?

– Да что вы говорите ерунду какую-то! – го-
ворит женский голос.

Дворкович: Вы мне не даёте сказать… 30 се-
кунд… Мне президент поручил руководить ко-
миссией по…

– Какой президент? – спрашивает жен-
ский голос.

Дворкович:Президент Российской Федерации.
– Где, покажите мне приказ, где вам поручили

руководить? Мы хотим слышать этого человека!
Чем руководить? Вы тут толпой руководить не
будете!

– У нас горе, а ему смешно, – говорит одна из
женщин, вероятно, о Мордашове. – Он сидит
улыбается! Нет, ответьте мне, пожалуйста, по-
чему он улыбается?!

Дворкович: Можно..? Я вам в глаза смотрю,
а не на своих коллег.

– Я тоже смотрю вам в глаза и задаю вопрос
– почему он улыбается? Да вы можете ему мик-
рофон дать?!

– Да пусть он договорит, 30 секунд человек
попросил, – вмешивается мужской голос.

«Вы и не старались их уберечь»
Дворковичу удаётся завершить выступление.

Однако он говорит гораздо больше 30 секунд, и
вскоре присутствующие снова начинают пере-
бивать его. 

Дворкович: Можно я скажу две вещи, что
мы будем делать ближайшие два дня. Мы
примем решение, что дальше делать с шах-
той. Об этом сейчас Алексей Александрович
скажет. Действительно, я видел сегодня в
прессе, что шахта будет затоплена. Это
враньё. Такой вариант не рассматривается
как основной. Основным является вариант
перекрытия шахты с дальнейшим закачива-
нием азота. После это проветривание шахты
и дальнейшее восстановление работы с не-
большим тем не менее шансом извлечь тела
или останки погибших ваших близких. Я об
этом говорю вам абсолютно ответственно,
откровенно и правдиво.

– Сколько времени нужно? – слышен женский
голос.

Дворкович: Это займёт несколько месяцев.
– Ну сколько примерно?
Дворкович: Алексей Александрович скажет,

сколько это займёт, а решение будет прини-
маться в ближайшие дни. Второе. Я понимаю,
что ничего вам не может ни компенсировать, ни
вернуть близких, поэтому говорить сегодня о
каких-то конкретных цифрах бессмысленно, вы
всё услышите от коллег, прочитаете. Тем не
менее все эти выплаты, всё, что необходимо,
будет сделано в полном объёме. И от федераль-
ного правительства, и от региона, и от компании.
Уверен, что вам уже цифры назывались, если
нужно будет повторить, я повторю.

– Повторите.

Дворкович: Хорошо, я повторю. Федераль-
ное правительство каждой семье погибшего вы-
платит 1 миллион рублей, региональное – 
1 миллион рублей, страховые выплаты составят
2 миллиона рублей в общей сложности, будет
выплачен в полном объёме годовой объём зар-
платы, кроме того, будут ежемесячные выплаты
для семей, у которых есть дети. И по расчётам
семьи, у которых есть дети, получат от 6 до 7
миллионов рублей в общей сложности. Семьи
спасателей получат такие же точно суммы. Это
примерные цифры. Я понимаю, что они могут ка-
заться небольшими по сравнению с горем, я го-
ворю вам о том, что вам точно будет выплачено.
Если мы увидим, что этого будет недостаточно,
что нужно предпринять дополнительные усилия,
мы будем этим заниматься. Завтра я доложу об
этом президенту и председателю правительства,
сегодня я уже говорил с ними по телефону. Они
подтвердили, что все выплаты будут сделаны, и
все документы необходимые мы готовим. И на-
конец, третья вещь, которую мы сделаем в бли-
жайшие два дня, это уже относится ко всем, кто
живёт в городе, мы найдём возможность с ком-
панией, с регионом трудоустроить людей, кото-
рые на несколько месяцев потеряли работу, с
тем, чтобы сохранить заработок, нормальные
условия жизни. Это те первоочередные дей-
ствия, которые мы сделаем. Одновременно сюда
приедут специалисты, которые могут интерпре-
тировать датчики, они проверят всё, что дела-
лось, и всё, что будет делаться. Работают здесь
и присутствуют коллеги из правоохранительных
органов, из МВД, СК. Они ещё более критично,
чем я, подходят к любой информации, которая
поступает. И это расследование будет вестись
под жёстким контролем центральных властей. То
есть далеко не только теми, кто здесь давно
живёт и будет жить, но и теми, кто напрямую не
связан с этой ситуацией, кто может независи-
мым свежим взглядом посмотреть на то, что про-
изошло. Это тот минимум, который мы можем
сделать сегодня, понимая, что этого недоста-
точно, прошу у вас прощения за то, что мы не
смогли уберечь ваших близких.

– Так вы и не старалась их уберечь, – говорит
женский голос.

Дворкович: Можно говорить, чья вина, где
эта вина, вы знаете, я вчера, говоря со своими
коллегами здесь, думал, возможно ли в такой
ситуации остановить все работы, не подвергать
дополнительному риску тех людей, которые
пошли спасать ваших близких. И такое указание
я дать не смог, потому что а вдруг есть всё-таки
шанс? Этой ночью мы убедились, что шанса не
было и сейчас его нет. К сожалению, на очень же-
стоком и тяжелейшем развитии событий мы убе-
дились. И доля вины каждого из нас в том, что
произошло, есть. Ещё раз…

– Вы передадите микрофон? – перебивает
одна из женщин.

Дворкович: Я уже передаю микрофон. Ещё
раз прошу прощения. Алексей Александрович.

(…)
«Совесть у меня точно есть»
Речь владельца «Северстали» Алексея Мор-

дашова, одного из богатейших людей России,
сначала звучит довольно сухо. Но в отличие от
вице-премьера, ему, кажется, по мере разго-
вора всё-таки удаётся начать говорить на одном
языке с присутствующими. Но похоже, одному
из богатейших людей России трудно понять про-
блемы шахтёрских семей. 

Мордашов: Совесть у меня точно есть. Да-
вайте поговорим. (…) Давайте я скажу пару слов,
а потом я отвечу на ваши вопросы. Во-первых, я
хочу начать с того, что я хочу высказать вам
слова соболезнования. Насколько они утешат
вас, я не знаю. Но тем не менее. То, что про-
изошло на шахте «Северная» – это большая тра-
гедия не только для вас, но и для всех нас. Для
нас меньше, чем для вас, но тоже трагедия.
Ваши родственники были членами нашего тру-
дового коллектива, и это огромная потеря. 
Я приношу вам свои соболезнования.
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Вашему здоровью!

Уважаемый Владимир Викторович!
Согласно Закону «О Правительстве Москвы» Правитель-

ство Москвы не имеет права учреждать, издавать и распро-
странять рекламную информацию о себе, своей
деятельности как от своего имени, так и от имени населения
тому же населению Москвы и на бюджетные средства. 

В нарушение Закона Правительство Москвы приняло два
Положения об административном округе и об управе рай-
она, которыми наделило свои территориальные подразде-
ления правом учреждать, издавать и распространять на
бюджетные средства рекламные газетные издания.

В настоящее время печатаются и распространяются на-
селению газеты префектур административных округов.

Данные газеты издаются тиражом из расчёта одна газета
на квартиру. В действительности население подписку на
указанные газеты не оформляло. Для значительной части
населения данные печатные издания никакого интереса не

представляют и потому из почтового ящика они выбрасы-
ваются сразу в мусор. Этот факт легко установить путём на-
блюдения за распространением газет. 

Публикуемая в газетах префектур информация, в част-
ности, в газете префектуры ЮЗАО «Москва. За Калужской
заставой», исходит не от населения, а от Правительства
Москвы и нанятой им редакции, носит исключительно рек-
ламный для Правительства характер. Издание не даёт объ-
ективного освещения общественной жизни населения, его
реальных проблем и происходящих в округе событий. Вся
информация в упомянутом газетном издании составлена в
эйфорическом стиле и прославляет  деятельность исполни-
тельной власти и лично мэра Москвы гражданина Собянина
С.С. с воспроизведением в каждом выпуске его изображе-
ния. Это поистине придворная пресса. 

За рубежом издание исполнительной властью реклам-
ных изданий подобного рода запрещено как злоупотребле-
ние властью. 

Населению Москвы тоже нужны другие газеты, издавае-
мые неправительственными организациями, в которых
правдиво и доказательно освещались бы текущие вопросы
жизни москвичей в различных частях города, существующие
на местах проблемы и способы их решения. Газета ЮЗАО и
другие подобные ей газеты такой информации не содержат. 

Выпускаемая в столице независимая газета «Мой район»
выходит явно не по адресу. Москва – это не район, а город с
12, другие говорят – с 15 миллионным населением. Одних

муниципальных районов в городе 128. Метод освещения со-
бытий в указанной газете тоже избирательный. Её издание
не является достойной всего населения столицы площадкой
для изложения общественного мнения москвичей. 

Выпуск газет префектурами административных округов
это бессмысленная для населения и города трата средств
из городского бюджета. 

Как мне стало известно, депутаты Московской городской
думы в лице фракции КПРФ в Думе ещё десять лет назад
ставили перед Мосгодумой тот же вопрос, но тщетно: депу-
татов от КПРФ было всего 3 против остальных 32 правитель-
ственной партии «Единая Россия».

Обращаясь в 2016 году с данным вопросом в органы ис-
полнительной власти города Москвы, я получил от них ответ,
что учреждение, издание и распространение рекламных
газет исполнительной власти осуществляется не на основа-
нии Закона «О Правительстве Москвы», а на основании

неких «иных полномочий», перечисленных в законе о СМИ,
например. 

Систематическое истолкование законодательства, на
мой взгляд, не позволяет делать такой вывод. В свете изло-
женных выше фактов подобная трактовка, кроме того,  пред-
ставляется не только необоснованно расширенной, но и
откровенно издевательской и подтверждающей факт зло-
употребления исполнительной властью и её законными пол-
номочиями действующим Правительством Москвы. 

С обращением по тому же вопросу в январе 2016 года я
уже обращался к Вам (на сайте Прокуратуры Москвы), но от-
вета не получил.

Поэтому повторно направляю Вам своё обращение с
просьбой провести прокурорскую проверку по вопросам: (1)
наличия у Правительства Москвы права учреждать, издавать
и распространять на бюджетные средства свои газетные из-
дания населению, (2) расходования бюджетных средств на
издание и доставку указанных газет, (3) о рекламном содер-
жании  указанных газет, (4) о злоупотреблении властью дей-
ствующим составом Правительства Москвы.

Прилагаю последний выпуск газеты ЮЗАО «Москва. За
Калужской заставой» №8 (140) от 2 марта 2016 г. на 20 стра-
ницах, общий тираж 509 250 экземпляров.

Передано на личном приёме в Прокуратуре Москвы
04.03.2016 г.

Михаил МАЛИНИН

ПРОШУ ПРОВЕРИТЬ
П и с ь м о  п р о к у р о р у  М о с к в ы  В . В .  Ч у р и к о ву  о  п р и д в о р н о й  п р е с с е

«ЧТО ВЫ НЕСЁТЕ?»
Стенограмма встречи родных шахтёров «Северной» с Дворковичем и Мордашовым

Окончание на 6 стр.

Ольга ХОХРЯКОВА, 
medialeaks.ru

Рис. Рауля Еркимбаева
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САММИТ ПО ЯДЕРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
В. Путин взял моду не являться на войну. Те-

перь же он решил не приходить и на «разборки».
И, надо признать, тактика оказалась успешной.
Очередная вашингтонская санкционная атака не
увенчалась успехом. Гвоздём программы ва-
шингтонского саммита должны были стать пре-
тензии к России за несоблюдение Договора о
ликвидации ракет средней и меньшей дальности
(РСМД). Достоверных свидетельств нарушений
широкой общественности не предъявлено, аме-
риканская сторона ссылается на некие засекре-
ченные «разведданные», но, как известно, важны
не доказательства, а повод обвинить Россию и
пригрозить санкциями. Пентагон, особо не скры-
вая своих намерений, ищет варианты, чтобы
Москва договор соблюдала, а для Вашингтона
отыскалась лазейка его не исполнять.

Конфликт давний, но на саммите по ядерной
безопасности должен был обрести второе ды-
хание, но российская сторона заняла беспроиг-
рышную позицию: «вы объявили санкции,
поэтому мы с вами не разговариваем до окон-
чания санкций». Б. Обама слегка опешил от не-
явки российских представителей «на ковёр» к
начальству. В Вашингтоне такое случалось не-
часто, президент США выразил сожаление о са-
моизоляции России и был вынужден проглотить
оскорбление.

Добровольные помощники Вашингтона в
деле введения антироссийских санкций на сам-
мит прибыли, но приличных поводов для санк-
ций с собой не привезли. «Список Савченко» как
повод для очередного введения санкций выгля-
дит неубедительно. Очевидно, из-за их неради-
вости приём получили довольно прохладный.
Украинскую делегацию не встретили в аэро-
порту, а турецкая делегация нарвалась на де-
монстрации протеста у дверей саммита.

Саммит задумывался, как антироссийский,
потому что другой постоянный объект амери-
канской критики — Иран не получил приглаше-
ния на мероприятие, претендующее на решение
глобальных проблем.

В. Путин, на прошлой неделе «порешавший»
основные политические вопросы с Д. Керри, не-
смотря на хорошие отношения с Б. Обамой все
же решил на саммит не ехать. Б. Обама, видимо,
не сможет проявить самостоятельность при
принятии решений, находясь на территории
США. Чтобы не ставить своего хорошего знако-
мого в еще более неловкое положение, чем то,
в которое он уже попал, было решено россий-
скую делегацию не направлять.

Мнимое несоблюдение Договора о ликвида-
ции ракет средней и меньшей дальности
(РСМД) волнует не Б. Обаму, а исключительно
Пентагон, который не может «эффективно за-
щитить Европу от России». Россия, как из-
вестно, нападать не собирается. Готовится
американская оккупация Европы, замаскиро-
ванная под «защиту» европейцев от главных
американских страшилок: мигрантов, террори-
стов и ИГИЛа. Главное опасение Пентагона со-
стоит в том, что какая-либо из европейских
стран, взяв пример с Сирии, обратится за защи-
той от террора не к США, а к России. Для пред-
отвращения этого со всех сторон невыгодного
Пентагону развития событий и необходим оче-
редной виток сокращения Россией стратегиче-
ских наступательных вооружений.

В очередном сокращении будут участвовать
только Россия и США, а основные наступатель-
ные вооружение будут юридически закреплены
за НАТО и спрятаны в Европе. Тот морально уста-
ревший ядерный хлам, который сейчас находится
на территории США, всё равно придётся в бли-
жайшее время либо ликвидировать, либо просто

бросить при проведении эвакуации. Почему бы
под это дело не ослабить главного геополитиче-
ского конкурента? Вот об этом и хотели провести
переговоры с российской делегацией, но на них
никто от России не явился. Отсюда и возмущение
Б. Обамы, и его растерянность. Татьяна Волкова

ЗАКАЗНОЕ РАССЛЕДОВАНИЕ
За утечкой данных панамской офшорной

юридической компании Mossack Fonseca стоит
Джордж Сорос и Агентство США по междуна-
родному развитию (USAID), считает WikiLeaks.

При этом целью атаки, которая была профи-
нансирована американским государственным
агентством и Соросом, в WikiLeaks назвали пре-
зидента России Владимира Путина.

Кроме того, в WikiLeaks подчеркнули, что
«OCCRP хорошо делает свою работу, однако пря-
мое финансирование
атаки на Путина серьёзно
подрывает репутацию
правительства США».

Международный кон-
сорциум журналистских
расследований (ICIJ) совместно с Организацией
по информированию об организованной преступ-
ности и коррупции (OCCRP) опубликовал свои
разоблачения 3 апреля. В своем расследовании
авторы использовали «беспрецедентную утечку
миллионов документов» из базы данных Mossack
Fonseca, четвертой по величине в мире офшор-
ной юридической фирмы.

В частности, в материалах утверждается, что
члены «близкого окружения» президента России
перевели через офшорные компании в Панаме,
на Виргинских островах и Кипре по меньшей
мере два миллиарда долларов. При этом имя
Путина в документах не фигурирует. Lenta.Ru

КРЕМЛЬ ОТКРЕСТИЛСЯ
В администрации президента России на-

звали личной точкой зрения высказывания со-
ветника главы государства Сергея Глазьева о
том, что «созданная политикой Центробанка
«новая реальность»» угрожает экономической
катастрофой.

«Данное заявление является личной точкой
зрения Глазьева и никоим образом не отражает
позицию администрации президента РФ», —
сказал журналистам пресс-секретарь прези-
дента Дмитрий Песков.

В интервью «Известиям» первый зампред
Банка России Ксения Юдаева призвала не кон-
центрироваться на слове «кризис» и заметила, что
происходящее в российской экономике лучше
всего описывается словом «новая реальность».

Она подчеркнула, что дешевеющая нефть
толкает экономику к изменениям структуры и
появлению секторов, «в которых открываются
новые возможности для развития».

Советник президента Сергей Глазьев про-
комментировал эти слова в своем Twitter.

«Новая реальность, искусственно созданная
руководством Банка России — это стагфляция,
прекратившая экономический рост», — под-
черкнул Глазьев. Он отметил, что если бы не
«новая реальность», то российская экономика
«могла бы расти на 6 8% в год».

«В созданной Банком России “новой реаль-
ности” выживают только спекулянты, а про-
изводство умирает. Это путь к экономической
катастрофе», — подчеркнул Глазьев.

По его мнению, России необходим выход «за
пределы созданной Банком России “новой ре-
альности” на путь экономического роста». «Для
этого — реализовать нашу программу», — за-
ключил советник президента, имея в виду про-
грамму «Экономика роста».

Ее авторами стали сам Глазьев, а также упол-
номоченный при президенте по защите прав
предпринимателей Борис Титов и экс-замглавы
МЭР Андрей Клепач.

Ранее Песков уже называл высказывания
Глазьева не отражающими позицию президента
и администрации президента. Так, в сентябре
2015 года газета «Коммерсантъ» опубликовала
выдержки из доклада Глазьева «Конкурентный
потенциал России и пути его реализации для
обеспечения национальной безопасности», ко-
торую советник должен был представить на за-
седании межправительственной комиссии
Совбеза. Песков тогда, комментируя доклад,
сказал, что в Кремле относятся к нему как к «экс-
пертной точке зрения».

В июне 2014 года Глазьев дал интервью «Би-
би-си», в котором назвал президента Украины

Петра Порошенко «нацистом». Комментируя эти
слова, Песков сказал: «Высказывания Глазьева
не отражают официальную точку зрения».

Ранее Глазьев уже критиковал политику ЦБ.
В сентябре 2015 года в интервью изданию «Га-
зета.Ru» он заявил, что непродуманная поли-
тика регулятора, в частности резкое повышение
ключевой ставки, привела к тому, что инвесторы
перестали вкладывать средства в реальный сек-
тор экономики и переключились на валютные
спекуляции, подрывающие курс рубля. Попытки
же ЦБ обеспечить банки денежными ресурсами
для дальнейшей выдачи кредитов промышлен-
ным предприятиям, по мнению Глазьева, только
ухудшили ситуацию, приведя к полной утере
контроля над финансово-валютным рынком.

«Подавляющая часть денег, которые он
выдал на рефинансирование коммерческих
банков, устремилась туда же, в валютно-финан-
совые спекуляции. И следствием этого стали
перевод нашего финансового рынка в турбу-
лентный режим, полная дезорганизация инве-
стиционных процессов, потеря управляемости
всеми параметрами», — отметил он, назвав это
провалом регулятора.

Глазьев добавил, что «турбулентный режим»
на российском финансовом рынке поддержива-
ется силами зарубежных и российских спеку-
лянтов, наживающихся на колебаниях курса
рубля, однако объём вовлечённых в этот оборот
денег превышает возможности ЦБ стабилизи-
ровать рынок. РБК

ВЕДУТ К КОНЦУ
В нынешней тяжёлой для нашей страны си-

туации деятельность нашего нынешнего руко-
водства в случае его продолжения в том же духе
будет непременно иметь для страны и народа
катастрофические и, возможно, даже фаталь-
ные последствия.

Уже не вызывает никаких сомнений тот факт,
что ЦБ и правительство в их нынешнем составе
открыто, осмысленно и форсированно ведут
враждебную для страны деятельность, подрывая
финансы РФ и тем самым блокируя модерниза-
цию экономики. Разместив свои наворованные
активы на Западе, они автоматически стали вы-
разителями интересов США и Запада в целом, а
значит, и уже свои собственные, личные.

Они уже враги народа, тут Кадыров абсо-
лютно прав. Центральный вопрос один – с кем
Вы, товарищ (или господин?) Путин?! Если с
нами, то надежды ещё есть, но если с ними, то,
увы, практически никаких.

И дураку уже ясно, что США втягивают нас в
настоящую войну, причём обязательно в дли-
тельную и изматывающую. СССР смог бы её вы-
держать и выиграть, но нынешняя РФ – никогда,
если срочно не поменять, как минимум, руко-
водство ЦБ и правительства и срочно начать мо-
дернизацию страны.

Выиграть такую войну можно лишь при усло-
вии единства общества и его консолидации, од-
нако наши вожди об этом только кричат громко,
а на деле идёт обратный процесс: руководители
всех уровней даже сейчас продолжают воровать
(и чем выше, тем больше), а народ беднеет и
даже нищает. И все это видят.

Поразительна тупость руководителей в их алч-
ности. Только один пример: недавно КПРФ внесла
в Думу проект закона о возврате к прогрессивной
налоговой шкале, но он был единогласно отверг-

нут фракцией ЕДРа без
каких-либо сомнений и
колебаний. То есть де-
путаты ЕДРа уже на-
столько богаты лично,
что каждый лишний %

налога – покушение на их «честные» накопления,
как уже имеющиеся, так и будущие.

Что же тогда говорить о министрах и прочих
высоких «вождях»?! Нас заверяли, что эта но-
велла вряд ли уж так сильно помогла бы попол-
нить бюджет. Допустим, но выгода для страны и
лично для каждого отдельного руководителя
была бы в сотни раз больше: народ воспринял
бы это как начало борьбы за единство народа.
Как за это боролось руководство СССР.

Как можно было это делать перед выборами
в Думу сейчас и в 2018 г.? Это настолько оче-
видно и просто, что понимать должен был даже
Медведев (или в его личных интересах было как
раз делать вид, что не понимает?).

А Путин? Ведь решение по такому архиваж-
ному вопросу в ЕДРе никак не могло быть при-
нято без предварительного согласования с ним.

Не ведут ли нас быстренько к нашему
концу??? Л. Маринич

P.S. А теперь вот ещё Правительство быст-
ренько придумало спешную приватизацию, го-
товя интервенцию к нам Запада в защиту прав
их акционеров! Дабы не отнимали у них там их
награбленные тут миллиарды.

СТРАННОЕ ПОСОЛЬСТВО
Вас не удивляет, что практически все СМИ

РФ ни малейшего внимания не уделяют вопросу
далеко не последней важности для взаимоотно-
шений России и Украины, а именно: почему на
Украине, ситуация в которой для нас не менее
важна, чем в Сирии, а даже больше, все эти два
десятилетия послами РФ являются личности, не
наделённые особым интеллектом и понимаю-
щие в дипломатии меньше, чем свинья в апель-
синах? Это вызывает возмущение в нашем
МИДе (там утверждают и вполне справедливо,
что эти двое – совсем не их люди, а назначенные
с самого верха) и более чем серьёзные вопросы
во всей стране.

О пользе для страны от этой парочки (по-
слов) речи нет, а вреда, уверен, выше крыши.

Алчность и вороватость обоих прекрасно
всем известна, это основная, профилирую-
щая черта их характеров: оба известные жу-
лики и воры, один – «газификатор», другой –
«пенсионер».

Основная цель назначения и того и другого –
осуществлять контроль за поставками газа на
Запад, связанные с ними финансовые потоки и,
самое главное, откаты от них и «справедливый»
делёж между властями России и Украины. Про-
должается это до сих пор, причём украинская

сторона располагает сведениями о многих тон-
костях этих акций и лицах из руководства РФ, в
них участвовавших и, может быть, ещё уча-
ствующих. Не исключено, что это цена уступок
украм с нашей стороны.

Общеизвестно, что международные отноше-
ния относятся к компетентности исключительно
Путина, и то, что вопрос о давно назревшей за-
мене Зурабова даже не возникает, ставит под во-
прос и сомнение репутацию самого президента.
Что же связывает его руки так сильно? М. Чешко

P.S. Я никак не могу понять – как это патрио-
тизм может быть идеологией в нынешней РФ?!
Он теперь у всех разный: у настоящих патриотов
он один, а у многочисленных миллиардеров и со-
тенных миллионеров он совсем-совсем другой.
Они уже пламенные патриоты тех стран Запада,
где лежат их наворованные доллары, евро и
фунты, недвижимость, семьи, работают выучив-
шиеся дети и пр. На нас им наплевать, в России
они продолжают воровать больше и больше. И
как тут может быть единство и консолидация?!

ЭРДОГАН ТРУДОУСТРОИЛ БОЕВИКОВ ИГИЛ
Стороны карабахского конфликта обвиняют

друг друга во внезапно вспыхнувших боевых
действиях. По сообщениям очевидцев, в местах
соприкосновения противоборствующих сил
действовали провокаторы. В свете этих разум-
ных подозрений хочу напомнить о недавнем ви-
зите Эрика Принса в Турцию, где он, по слухам,
встречался с высшими руководителями госу-
дарства. Рискну высказать предположение, что
неустановленных провокаторов следует по-
искать среди сотрудников ЧВК.

Поджигая конфликт в Нагорном Карабахе,
президент Турции Р. Эрдоган решает одну из
главных своих проблем: трудоустройство безра-
ботных боевиков ИГИЛ, в большом количестве
оказавшихся на турецкой территории после
оставления своих позиций.

Вот трудоустроился отряд ИГИЛовцев, уро-
женцев Азербайджана.

«Азербайджанский отряд террористической
группировки ДАИШ от 50 до 70 человек покинул
сирийскую Ракку и через Турцию вернулся в
Азербайджан, чтобы принять участие в военных
действиях в зоне Карабахского конфликта.

Вследствие этого в руководстве исламистов
разразился скандал, поскольку в ДАИШ крайне
болезненно воспринимают подобные наруше-
ния дисциплины на фоне последних успехов си-
рийской армии. Следует напомнить, что
выходцев из Азербайджана, воюющих за ДАИШ,
и раньше обвиняли в предательстве — в январе
2015 года исламисты казнили полевого коман-
дира Сираджа Азери, которого заподозрили в
шпионаже». (eadaily.com, 4 апреля 2016)

Что будет с Азербайджаном в результате
такой турецкой «помощи», Р. Эрдогана беспо-
коит мало, главное, самому усидеть у власти.

Пока часть боевиков, перегруппировавшись
и довооружившись на турецкой территории го-
товится наступать на Алеппо, другая часть, бла-
годаря соглашению с Европой по беженцам,
будет официально переправлена турецкими
властями в Евросоюз взамен «возвращённых
беженцев».

Вместо «стихийных беженцев» Евросоюз по-
лучит из Турции настоящих проверенных бойцов
ИГИЛ, решив для халифа Ибрагима проблему
выплаты пособий по безработице своим вер-
ным людям.

Остальные ИГИЛовцы поедут воевать в Кара-
бах. Перемещение боевиков ДАИШ в места боёв
в Карабахе даёт прекрасную возможность силам
ОДКБ применить беспилотники и другие новей-
шие системы вооружений. pravosudija.net

Гражданам России
Президенту Российской Федерации

Правительству Российской Федерации
Депутатам Государственной Думы

Обращаемся к вам за поддержкой от лица
инициативной группы жителей Северного
административного округа города

Москвы. Наша группа «Спасём Дубки» образова-
лась в ходе борьбы против строительства ЖК «На
Ивановской» по адресу ул. Ивановская, д.19 в
прилежащей зоне к Парку «Дубки» (объект куль-
турного наследия (в соответствии с распоряже-
нием Департамента культурного наследия города
Москвы от 21 февраля 2012 года №92), которая в
результате противозаконных действий властей
города выделена под многоэтажную застройку.

Наша группа на текущий момент представляет
собой одну из самых организованных в Москве
групп граждан, защищающих свои права. Общее
число активных сторонников – несколько сотен
человек, число поддерживающих граждан – не
менее 3000 прописанных в САО избирателей.
Изначально группа создавалась как структура
«вне политики». Мы предполагали, что граждане,
грамотно организовавшись, смогут отстоять свои
права собственными силами. В этом ключе мы
сделали всё, что только возможно:

Создали свой сайт, группы в социальных
сетях:

https://vk.com/save_dubki
https://www.facebook.com/groups/saveDubki/
Сформировали группы общественного конт-

роля за строительством, организовали кругло-
суточное дежурство у ворот стройки по пять
человек.

Собрали около 3000 «живых» подписей про-
тив строительства. Создали электронную пети-
цию, собравшую более 12 000 подписей, свои
информационные видеоролики, собрали более
50 000 просмотров.

Вели и ведём активную переписку с органами
власти всех инстанций и направлений.

Подали жалобы в органы прокуратуры раз-
личных уровней.

Ведём работу со СМИ.
Проводим встречи жителей с депутатами,

экологические акции (Акция «Траурный марш в
честь загубленных дубов», «Живой щит против
застройки», Конкурс детского рисунка «Я люблю
Дубки»), одиночные пикеты и митинги.

Мы, жители Северного административного
округа, выражаем свой категорический протест
против строительства многоэтажного дома по
адресу Ивановская, вл.19. В результате незакон-
ных действий правительства Москвы, выдав-
шего разрешение на застройку, уже были
срублены десятки уникальных деревьев, некото-

рым из них более 100 лет. Это экологическое
преступление, за которое виновные должны по-
нести наказание. 

В нарушение ст.4 Градостроительного ко-
декса города Москвы публичные слушания по
проекту строительства многоэтажного дома по
адресу Ивановская, вл.19 отдельно не проводи-
лись, проект межевания не разрабатывался. В
2004 году на публичных слушаниях рассматри-
вался проект планировки квартала №71-72, в со-
став которого входит земельный участок, на
котором должен быть построен указанный мно-
гоэтажный дом, в 2009 году проводились пуб-
личные слушания по Генеральному плану г.
Москвы до 2025 года; на обоих публичных слу-
шаниях были высказаны замечания по поводу
невозможности строительства многоэтажного
комплекса, необходимости сохранения функ-
ционального назначения данного земельного
участка для ведения на нём образовательной
деятельности и строительства детского до-
школьного учреждения. Замечания были при-
няты комиссиями, по ним были сделаны
принципиальные поправки по высотности и
функциональному назначению, вошедшие в про-
токол проведенных слушаний и в соответствую-
щие документы.

Несмотря на это, в нарушение действующего
законодательства, проигнорировав мнение жи-
телей, Градостроительно-земельная комиссия г.
Москвы 18.09.2014 года приняла решение о вы-
даче Градостроительного плана земельного
участка № RU77-206000-014113 для строитель-
ства коммерческого жилого комплекса.

Данный Градостроительный план земельного
участка не соответствует Генеральному плану
развития Москвы до 2025 года, утвержденного
законом города Москвы «О генеральном плане
города Москвы» от 05.05.2010 года (см. стр.555
Книги 2; стр.225,590 Книги 3 Генерального плана
г. Москвы).

Строительство уничтожит парк «Дубки» как
объект культурного наследия, нарушив видовые
охраняемые точки памятника садово-паркового
искусства. Оно уничтожит парк как природный
объект, изменив экологический баланс. Согласно
экспертному заключению Московского госу-
дарственного университета природообустрой-
ства, застройка охранной зоны парка «Дубки»
многоэтажными домами может стать причиной
необратимого ухудшения гидрогеологических
условий территории. Это может привести к забо-
лачиванию территории и последующей неизбеж-
ной деградации парка «Дубки». Строительство
идёт вразрез с правом граждан на благоприятную
среду обитания, на обеспечение объектами соци-
альной инфраструктуры.

Уже на данном этапе строительство ведётся
с грубыми нарушениями действующего законо-
дательства:

1. Сроительство на ул. Ивановская, 19, началось
утром 01.03.2016 года без какого-либо оповещения
жителей, без предварительного размещения ин-
формационного щита согласно постановлению
Правительства Москвы от 19.05.2015 № 299-ПП (с
указанием наименования объекта, названия за-
стройщика (заказчика), исполнителя работ (под-
рядчика, генподрядчика), фамилии, должности и
номеров телефонов ответственного производителя
работ по объекту, представителя Мосгосстройнад-
зора, курирующего строительство, сроков начала и
окончания работ, схемы объекта, схемы организа-
ции проезда строительной техники, количества вы-
рубаемых деревьев и высадки).

2. Компания застройщика ЖК проводила ноч-
ные работы в период с 1 на 2 марта 2016 г. с ис-
пользованием тяжёлой строительной техники,
имеющей уровни шума и вибрации, превышаю-
щие допустимые нормы и нарушающие закон го-
рода Москвы от 12.07.2002 г. «О соблюдении
покоя граждан и тишины в городе Москве».

3. Рядом со стройкой грязь (нарушение со-
держания стройплощадок, постановление Пра-
вительства Москвы от 19.05.2015 №299-ПП), на
стройке отсутствует пункт мойки колёс, строи-
тели работают без касок, не выполняются требо-
вания к противопожарной безопасности
(силовой кабель примотан скотчем к дереву, что
является нарушением Правил пожарной без-
опасности при производстве строительно-мон-
тажных работ ППБ-05-86, утверждённых
Главным управлением пожарной охраны МВД
СССР 26 февраля 1986 г. по согласованию с Гос-
строем СССР 27 февраля 1986г. № ДП-1042-1 и
ВЦСПС 4 сентября 1987 г. № 12-12907).

4. В зоне строительства ЖК “На Ивановской” по
адресу Ивановская, 19 нет схемы движения строи-
тельной техники, нет дополнительных дорожных
знаков и указателей на период строительства дан-
ного объекта, что затрудняет передвижение транс-
порта и пешеходов. Выписку из протокола
заседания комиссии Департамента по вопросу
рассмотрения предоставленного Проекта органи-
зации дорожного движения на период строитель-
ства и эксплуатации объекта от компании ЖК “На
Ивановской” (№ 77-206000-012080-2015 на строи-
тельство жилого комплекса с подземной автосто-
янкой) нам не предоставили.

6. Не ведётся экологический контроль за строи-
тельством. Не проверяется законность вырубки
деревьев в ходе строительства, не составляются
протоколы за несоблюдение экологических требо-
ваний при осуществлении градостроительной дея-
тельности. 

7. Компания застройщик не предоставила
уведомление о начале строительства, но оно ве-
дётся, туда пытается заехать строительная тех-
ника. Никто не контролирует строительство.

Были зафиксированы нападения на участни-
ков дежурства со стороны ЧОП-охранников
стройки, повлекшие травмы людей.

Строительство нарушает сразу несколько
нормативных актов и законов Российской Феде-
рации, прежде всего закон прямого действия –
Конституцию РФ. В соответствии со:

- ст.2 Конституции РФ, человек, его права и
свободы являются высшей ценностью. Призна-
ние, соблюдение и защита прав и свобод чело-
века и гражданина - обязанность государства.

- ст.42 Конституции РФ Каждый имеет право
на благоприятную окружающую среду.

В соответствии с ч.1 ст.4 Устава города
Москвы, источником власти в городе являются
жители Москвы.

В нарушение всего перечисленного,
наше мнение, мнение граждан России, жи-
телей города Москвы не берётся в расчёт.
Местная законодательная власть, регио-
нальные чиновники, действуют в угоду
строительной мафии!

Мы требуем:
- присвоить Парку «Дубки» статус Особо

охраняемой природной территории России;
- отозвать Градостроительный план земель-

ного участка и разрешение на строительство
многоэтажного здания по адресу Ивановская,
вл.19.

- отправить в отставку и наказать виновных в
выдаче незаконного разрешения на строитель-
ство и в экологическом преступлении – уничто-
жении уникальных деревьев, части зеленого

фонда города Москвы на участке, отданном под
коммерческое точечное строительство;

- провести публичные слушания либо мест-
ного референдума по вопросу дальнейшего раз-
вития зоны застройки, использования её
исключительно под строительство детских
садов, школ и поликлиник или других социально
значимых объектов;

- категорически запретить вести другое
строительство в нашем районе без получения
положительного заключения по результатам
публичных слушаний; проводить публичные слу-
шания по всем проектам, вести открытые транс-
ляции всех слушаний.

Мы живём в правовом государстве и требуем
соблюдения наших законных прав.

Инициативная группа жителей
Северного административного 

округа города Москвы

В настоящее время для недопущения 
начала незаконного строительства 

жителями микрорайона организовано 
круглосуточное дежурство. 

Граждан, готовых принять участие 
в защите парка «Дубки», 

ждём по адресу: ул. Ивановская, д.19.
Телефон координатора:

8  (977) 805 21 00   
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Уважаемые граждане России, товарищи,
боевые друзья!

Мы живём в условиях тяжелейшего эконо-
мического кризиса. И вот уже наш ми-
нистр экономического развития и

торговли А. Улюкаев делает прогноз, что кризис
носит затяжной характер и конца ему не видно.
Цены на нефть упали, и это надолго. Денег в
бюджете не хватает, а чуть ли не единственный
способ пополнения государственной казны, это
приватизация оставшихся в государствен-
ной собственности предприятий и секторов
экономики. 

Либералы во всё горло кричат, что главной
причиной такого положения являются западные
санкции, которые были введены против России
после присоединения Крыма и событий на юго-
востоке Украины.

Чем же так страшны для России эти санкции?
Живёт же в условиях санкций маленькая Куба,
предоставляя в полной мере социальные гаран-
тии жителям своей страны. Бесплатная меди-
цина на Кубе считается одной из лучших в мире.
Северная Корея в условиях санкций создаёт
свой ракетно-ядерный щит. Десятилетиями за-
падным экономическим санкциям подвергался

и подвергается Иран. Почему же эти санкции так
больно ударили по России? Ведь в отличие от
Кубы или Северной Кореи Россия обладает ог-
ромными сырьевыми ресурсами, необходи-
мыми для развития страны, и является в этом
отношении самодостаточной. В чём суть этих
санкций для России?

Всё дело в том, что финансовая система
России не является самостоятельной, и пол-
ностью зависит от ФРС США и Международного
валютного фонда. А наше либеральное прави-
тельство действует в тесном взаимодействии с
ними. В то время, когда в результате санкций
наши компании, в том числе государственные,
лишились дешёвых кредитов за рубежом,
«наш» Центральный банк резко увеличил про-
центную ставку по кредитам внутри страны,
лишив компании и предприятия возможности
получения доступных кредитов в России. По-
рочный круг удушения нашей экономики за-
мкнулся. 

Кроме того, в результате санкций наши ком-
пании и предприятия лишились возможности
пользоваться западными технологиями (хотя
справедливости ради следует сказать, что такой
возможности не было и до санкций). И здесь «за-
падным партнёрам» помогло наше либеральное
правительство, развалив в результате реформ
российскую Академию наук и отраслевые на-
учно-исследовательские институты. В этих усло-
виях, о каких российских прорывных технологиях
может идти речь? Получается, что и здесь у нас
замкнутый круг. 

После введения санкций наше правительство
заговорило об импортозамещении, особенно в
сельском хозяйстве, но дальше разговоров дело
не идёт. О каком импортозамещении может идти
речь, если в прошлом году в Россию было заве-
зено 800 тыс. тонн пальмового масла? Это почти
по 6 кгна каждого жителя страны, от старика до
младенца. Это дешёвое техническое масло за-
возилось танкерами и сейчас используется для
производства «мясных», «молочных» и других
видов продуктов. В настоящее время у нас кол-
баса может быть совсем без мяса, молочные
продукты – без молока, а шоколадные конфеты
– без шоколада. 

В то же время зерно, которое необходимо
для развития мясного и молочного животновод-
ства, вывозится за рубеж (необходимо зараба-
тывать доллары, иначе МВФ не разрешит нам
напечатать рубли). Решение этой проблемы
лежит на поверхности. Необходимо было увели-
чить таможенные пошлины на ввоз пальмового
масла и вывоз зерна за рубеж. А вырученные
деньги направить на развитие животноводства.
Но наше правительство неукоснительно выпол-
няет, несмотря ни на какие санкции, правила,
установленные ВТО. 

Правительство Д. Медведева регулярно уча-
ствует в работе «Гайдаровского экономического
форума» и каждый раз повторяет одни и те же
заклинания: 

1. «Россия по-прежнему будет открытой
всему миру и не будет ограничивать транс-
граничное движение капитала».

Профессор кафедры международных финан-
сов МГИМО, доктор экономических наук В. Ката-
сонов провёл исследования международного
инвестиционного обмена за последние 10 лет, с
2005 по 2014 год. Его расчёты показывают, что в
результате нашей открытости мы потеряли за это
время 1 трлн. 67,9 млрд. долларов. Причём эти
расчёты были сделаны на основе официальной
статистики Банка России. Реальные масштабы
обескровливания российской экономики намного
больше. Огромные деньги уходят из страны по
«серым» каналам или вообще нелегально. 

Представляете, какие огромные деньги
можно было направить на развитие страны лишь
в результате принятия решения на введение
ограничений на свободное трансграничное дви-
жение капитала?! Это средство защиты нацио-
нальной экономики используется многими
странами мира.

Вместо этого правительство Д. Медведева
предлагает, ссылаясь на экономические санкции
Запада и падение цен на нефть, резкие урезания
бюджетных расходов, заявляя, что другого ре-
шения проблем нет.

2. «Мы не собираемся создавать мобили-
зационную экономику».

Иными словами, сохранится ее либеральная
гайдаровская модель.

Против России развязана и ведётся холодная
война, которая в любой момент может пере-
расти в горячую. Весь мировой опыт показывает,
что войну можно выиграть, только проведя мо-
билизацию экономики, а наше правительство

продолжает убеждать всех, что только рынок всё
расставит по местам и переходить к мобилиза-
ционной экономике не собирается. 

3. «Мы не собираемся отказываться от
своих международных обязательств».

Запад, нарушая нормы международного
права, без одобрения Совета Безопасности ООН
ввёл против России экономические санкции,
наши компании, предприятия и банки несут
убытки. При этом западные кредиторы требуют
своевременного погашения долгов. А прави-
тельство, вместо того чтобы ввести мораторий
на выплаты по внешним обязательствам до от-
мены незаконных санкций, заявляет, что оно и
дальше будет выполнять эти обязательства.

В 1994 году вице-премьер российского пра-
вительства А. Кох, отвечая на вопрос М. Полто-
ранина о целях экономических реформ,
проводимых правительством Е. Гайдара, от-
кровенно ответил: «Превращение России в
сырьевую колонию Запада, в дальнейшем
деградация и распад».

Этими целями и руководствовался экономи-
ческий блок правительства Е. Гайдара, когда под
наблюдением американских советников прово-
дил свои реформы.

Останавливались, а затем просто разруша-
лись тысячи заводов и фабрик, закрывались кон-
структорские бюро и научно-исследовательские
институты, демонтировались и сдавались в ме-
таллолом самые современные станки и дорого-
стоящее оборудование лабораторий.
Нетронутыми оставались только сырьевые от-
расли промышленности, которые большую часть
своей продукции стали отправлять на Запад. 

Деградация, кроме экономики, затронула
практически все сферы жизни страны: образо-
вание и здравоохранение, науку и культуру, ли-
тературу и искусство, театр и кино, социальные
отношения внутри общества.

«Гайдаровский экономический форум», ин-
ститут имени Е. Гайдара, Высшая школа эконо-
мики, Институт современного развития были и
остаются столпами либерализма в нашей стране
и указывают российскому правительству «на-
учные пути» дальнейших реформ.

Таким образом, получается, что реформы,
целями которых является превращение России
в сырьевую колонию Запада, деградация и рас-
пад страны, продолжаются.

Вот почему мы ставим перед Президентом
России требование: отправить правительство Д.
Медведева в отставку и приступить к формиро-
ванию правительства народного доверия.

Продолжение либерального курса, проводи-
мого в настоящее время, в условиях нынешней
международной обстановки неизбежно приве-
дёт страну к гибели.

Какие же задачи стоят перед правительством
народного доверия и Федеральным собранием
Российской Федерации, в чём заключается
новый курс, что необходимо сделать для спасе-
ния страны?

Первое. Внести поправку в Конституцию
РФ - отменить положение, по которому
международное право имеет приоритет
над внутренними законами страны. А
именно пункт 4 статьи 15, в котором сказано:
«Если международным договором РФ устанав-
ливаются иные правила, чем предусмотренные
законом, то принимаются правила междуна-
родного договора». 

Сегодня, исходя из этого пункта, мы обя-
заны признавать решения всех международных
судебных инстанций. Например, удовлетво-
рить иск М. Ходорковского к России на сумму
50 млрд. долларов. США на подобное решение
могут просто ответить, что оно противоречит
внутренним законам страны, и вопрос будет
исчерпан.

Расторгнуть международные договоры, за-
ключённые прежним правительством, которые
противоречат национальным интересам страны. 

А чтобы это сделать и впредь не допускать
ошибок, дать чёткое определение националь-
ным интересам России и довести его до всех
граждан страны.

Второе. Восстановить суверенную, неза-
висимую от внешних сил финансовую си-
стему государства.

Нынешняя финансовая система России не-
зависима от нашего правительства и даже пре-
зидента страны. А наш Центральный банк даже
зарегистрирован в Нью-Йорке и, несмотря на
развёрнутую против России руководством
США финансовую войну, продолжает руковод-
ствоваться положениями «Вашингтонского
консенсуса».

Эти положения были приняты к руководству
еще правительством Е. Гайдара и с тех пор вы-
полняются неукоснительно. В соответствии с
этими положениями мы можем иметь внутри
страны столько денег, сколько заработаем ва-
люты, но если этой валюты, по мнению амери-
канских кураторов, заработано больше,
например, при высоких ценах на нефть, то
столько, сколько нам разрешит иметь «вашинг-
тонский обком», а излишки мы должны остав-
лять в американских банках под 1-2 процента
годовых. В то же время наши компании, в том
числе государственные, и под государственные
гарантии берут кредиты в тех же банках со став-
кой 5-7 процентов годовых. Государству нано-
сится колоссальный ущерб, а бывший министр
финансов А. Кудрин, который наиболее активно
проводил в жизнь эти положения, признавался
лучшим министром финансов. Нет никакого со-
мнения в том, что за подобные деяния в тех же
США он был бы осуждён и посажен на электри-
ческий стул. 

О каком развитии может идти речь, если наш
Центральный банк и финансовая система в
целом подчиняют свою макроэкономическую
политику интересам иностранного финансового
капитала?!

Третье. Восстановить монополию госу-
дарства на внешнюю торговлю и национали-
зировать природно-сырьевые ресурсы
страны, которые по Конституции РФ якобы при-
надлежат народу. 

Наши великие предки оставили нам самую
богатую страну в мире. Если разделить наши
богатства на каждого жителя страны, то ока-
жется, что мы с вами богаче американцев
более чем в 20 раз, а жителей европейский
стран – в 50-70 и более раз. Вместо того чтобы
использовать богатства страны для её разви-
тия, они брошены на разворовывание доморо-
щенным олигархам и их зарубежным покро-
вителям. Только за прошлый год за границу
было продано сырья на 20 трлн. рублей, из них
в бюджете страны осталось только 8 трлн. руб-
лей. Всё остальное ушло в карманы нашим и
иностранным олигархам.

Четвёртое. Восстановить государствен-
ную собственность на стратегические от-
расли и объекты промышленности, а так же
на железнодорожный, воздушный и водный
транспорт. Разработать стратегический план
развития промышленности и приступить к его
реализации.

За годы реформ много утеряно, ликвидиро-
ваны целые отрасли промышленности, но база,
заложенная ещё в советское время, сохрани-
лась. Благодаря экспорту военной техники и
вооружения, в целом сохранился наш военно-
промышленный комплекс. 

Многое еще можно исправить в кратчайшие
сроки.

Например, в авиастроении. В 90-м году каж-
дый третий самолёт в мире был советским, а
сейчас самолетный парк «наших» частных авиа-
компаний более чем на 90 процентов состоит из
иностранных самолётов. Но ведь наши авиа-
ционные заводы, в основном, никуда не делись.
Они простаивают или загружены на 5-10 процен-
тов. Причём, зачастую их останавливают умыш-
ленно. Уже после уничтожения СССР прошёл
государственные испытания и был принят в про-
изводство полностью российский самолет ТУ-
334, но внезапно решением правительства
финансирование его производства было оста-
новлено, а деньги, выделенные для этих целей
бюджетом, перенацелены на разработку и про-
изводство другого самолета - «Сухой Супер-
джет-100», который на 85 процентов состоит из
иностранных комплектующих. И такие примеры
не единичны. 

Пятое. Восстановить коллективную
собственность в сельском хозяйстве и при-
ступить к бюджетному финансированию
сельского хозяйства на уровне развитых
стран, например, стран Евросоюза, ассигно-
вав на это не менее 10 процентов расходной
части бюджета. 

Как показывает советский, да и мировой
опыт, именно эта форма собственности является
наиболее эффективной в сельскохозяйственном
производстве.

В начале 90-х годов, когда у нас вовсю гро-
мили колхозы и совхозы, доктор экономических
наук А. Виноградов доказал, что сельское хозяй-
ство СССР во много раз эффективнее американ-
ского. 

Старшее поколение помнит, что на развитие
сельского хозяйства в бюджете СССР пред-
усматривалось выделение 40 млрд. советских
рублей. На оборону выделялось 17,2-17,4 млрд.
рублей, а на сельское хозяйство 40, что давало
повод демократам называть наше сельское хо-
зяйство «чёрной дырой». 

Так вот 40 млрд. рублей – много это или
мало? Это 12 рублей на человека в месяц. 

А как же у них в США? А они дотировали
своих фермеров из бюджета в размере 39 дол-
ларов на каждого жителя страны в месяц. И
даже учитывая то, что доллар в то время стоил
67 копеек, это более чем в два раза больше. А
если учесть, что северные штаты Америки на-
ходятся на широте Юга России, а южные рас-
положены в тропической зоне, эффективность
советского сельского хозяйства следует оце-
нивать ещё выше. 

Ведь СССР по производству основных про-
дуктов питания на душу населения ни в чём не
уступал США, а по производству таких видов
продуктов, как молоко, сливочное и раститель-
ное масло, куриное яйцо, сахар, занимал первое
место в мире.

Многие могут спросить - тогда почему в
конце 80-х - начале 90-х годов полки наших ма-
газинов оказались пустыми?

Ответим и на этот вопрос. Дело в том, что в
декабре 1987 года горбачёвское Политбюро
приняло решение о предоставлении права
внешнеэкономической деятельности вновь соз-
данным субъектам экономики: кооперативам,
частным предприятиям и т.д., и уже в 1988 году
из страны была вывезена 1/3 произведённых
продуктов питания, в 1989 году – 2/3, дальше –
больше. Полки магазинов опустели, и прави-
тельство Е. Гайдара, превращая Россию в сырь-
евую колонию Запада, принялось «спасать»
страну путём «шоковой терапии».

Восстановление сельского хозяйство жиз-
ненно необходимо, потому что мы утратили про-
довольственную безопасность страны. И если
сейчас не предпринять срочных мер по его вос-
становлению, то в случае дальнейшего обостре-
ния обстановки или военного конфликта, когда
поставки продовольствия из-за рубежа станут
невозможными, мы будем просто голодать.
Люди будут умирать от голодной смерти, как в
блокадном Ленинграде.

Шестое. Восстановить Российскую Ака-
демию наук, отраслевые научно-исследова-
тельские институты, восстановить когда-то
лучшее в мире образование.

Определить приоритетные направления раз-
вития науки и обеспечить достойное финанси-

рование научных разработок. Обеспечить неза-
медлительное внедрение научных достижений в
производство. 

А. Фурсенко, будучи  министром образова-
ния и науки (сейчас он советник президента по
этим вопросам), откровенно заявлял, что наше
образование должно готовить квалифицирован-
ного потребителя. Не созидателя, не творца, еи
героя, а именно потребителя, что в корне проти-
воречит интересам развития страны.

Поэтому правительство народного доверия
должно решительно поменять эту либеральную
установку, ликвидировать Болонскую систему,
разработать единые для страны стандарты
среднего и высшего образования, единые для
всех учебники по основным предметам обуче-
ния, сбалансировать программы для средних и
высших учебных заведений.

На основе стратегического плана развития
страны правительство должно определить,
сколько нам необходимо иметь физиков, хи-
миков, биологов, инженеров, врачей, учите-
лей, сколько и каких квалифицированных
рабочих, необходимых для полноценного раз-
вития страны,  а сколько юристов, экономи-
стов и финансистов. 

При  этом молодому специалисту, окончив-
шему ВУЗ по выбранной им специальности,
должно быть предоставлено первое рабочее
место по этой специальности.

Седьмое. Восстановить здравоохранение.
Здоровье нации является основополагаю-

щим условием развития страны.
Сегодня состояние этого здоровья наглядно

определяется во время работы медицинских
призывных комиссий, когда из 10 молодых
людей призывного возраста только 1-2 при-
знаются здоровыми и годными для несения
службы в армии.

А если человек, особенно ребёнок, серь-
ёзно заболел, то его обязательно нужно от-
правлять на дорогостоящее лечение за
границу. Наши врачи его вылечить не могут, у
нас нет таких специалистов. На бедной Кубе
такие специалисты есть, а в богатой России
нет. Причём у государства и денег на такое
лечение нет, и наши ведущие телеканалы обра-
щаются к людям с призывом: «Делать добро»,
собирая деньги на лечение с сердобольных те-
лезрителей.

Задачей правительства народного доверия
должно стать создание такого здравоохранения,
когда медицинские работники проводят профи-
лактику основных видов заболевания, осуществ-
ляя медицинское сопровождение граждан
нашей страны, начиная с младенческого и до
преклонного возраста, а в случае заболевания
оказывают квалифицированную медицинскую
помощь любой сложности.

Восьмое. В социальной сфере необхо-
димо ликвидировать нищету в самой бога-
той стране мира, обеспечить достойный
прожиточный минимум каждому гражданину
России, обеспечить гражданам страны до-
ступное жильё.

Особое внимание следует обратить на детей
и пенсионеров.

Детское пособие должно соответствовать
прожиточному минимуму ребёнка, дошкольники
должны быть обеспечены яслями  и детскими са-
дами с минимальной оплатой для их родителей,
школьникам во время летних каникул должен
быть обеспечен полноценный отдых в детских
лагерях, здравницах, туристических базах. 

Люди, которые отдали свои силы и здоровье,
трудясь на благо Родины, должны иметь достой-
ную старость. Особой заботой должны быть окру-
жены ветераны войны и вооружённых конфликтов,
отстоявшие свободу и независимость своей
страны, защитившие её честь и достоинство.

Девятое. Важнейшим направлением дея-
тельности правительства народного доверия
должно стать патриотическое воспитание на-
селения, особенно молодёжи. 

Мы не должны упустить нашу молодёжь, как
это произошло в братской Украине.

Здесь уместно напомнить А. Даллеса: «Мы
будем браться за людей с детских, юношеских
лет, будем всегда главную ставку делать на мо-
лодежь, станем разлагать, развращать, рас-
тлевать её. Мы сделаем из них шпионов,
космополитов…». Здесь следует добавить –
фашистов.

Те, кто служил на Западной Украине в совет-
ское время, могут уверенно заявить, что ничего
подобного там не было и в помине, а оставшиеся
в живых бандеровцы, которых Н. Хрущёв до-
срочно освободил из мест заключения, сидели
тихо и не высовывались.

Целенаправленная работа западных спец-
служб и доморощенных перевёртышей и пре-
дателей с широким использованием средств
массовой информации, изображающих и про-
славляющих самые низменные человеческие
чувства, вдалбливающих в неокрепшее созна-
ние молодёжи культ секса, насилия, садизма,
предательства – сделала своё чёрное дело,
превратила молодых людей через 70 лет
после Победы в Великой Отечественной
войне в настоящих зверей, сжигающих своих
соотечественников в Доме профсоюзов в
Одессе, расстреливающих женщин, стариков
и детей в Новороссии, подвергающих захва-
ченных в плен ополченцев нечеловеческим
пыткам. 

Глядя правде в глаза, следует отметить, что
тоже самое пропагандируют и наши телеканалы,
в том числе государственные, и печатные СМИ.
А наши современные российские фильмы, такие
как «Штрафбат», «Сволочи» - что они пропаган-
дируют? Недалеко от них ушли и фильмы того же
Н. Михалкова или Ф. Бондарчука – наших веду-
щих кинорежиссеров.

Молодёжь – это будущее страны, и она
должна быть достойна своих дедов и прадедов,

отстоявших свободу и независимость нашей Ро-
дины на полях сражений, восстановивших раз-
рушенное фашистами народное хозяйство,
создавших могучую и процветающую державу.

Десятое. От решения этой задачи напрямую
зависит выполнение всех предыдущих задач, а
по большому счёту мирная жизнь,  свобода и не-
зависимость нашей Родины.

Восстановить боеспособность россий-
ских Вооруженных сил до уровня, когда они
будут способны отразить агрессию любого
геополитического противника на любом
стратегическом направлении. 

Мы хотим всем напомнить, что после от-
ставки А. Сердюкова и Н. Макарова военные
аналитики и эксперты - и наши, и зарубежные -
подвели итоги проведенных ими реформ и при-
шли к выводу, что в результате этих реформ
российская армия из армии, способной от-
разить агрессию серьёзных геополитиче-
ских противников, превратилась в армию,
способную воевать с вооружёнными отря-
дами боевиков.

А соотношение сил и средств по основным
видам вооружения и боевой техники по отноше-
нию  к нашему вероятному противнику стало со-

ставлять 1:10 на Западе и 1:12 на Востоке не в
нашу пользу.

Политически такие реформы Вооруженных
сил обосновывались тем, что у демократической
России противников просто нет.

Сейчас, после того как президент США Б.
Обама официально объявил Россию врагом
номер один, мы вдруг осознали, что серьёзные
геополитические противники у нас, оказывается,
есть, и они давно бы уже разорвали Россию на
части, если бы не наш ракетно-ядерный щит.

Прошло уже более трёх лет с того момента,
как А. Сердюкова на посту Министра обороны
сменил С. Шойгу, но никаких существенных из-
менений в системе управления, системе боевой
готовности, системах тылового и технического
обеспечения Вооруженных сил не произошло. А
система подготовки войск и сил флота, опера-
тивная подготовка штабов по-прежнему носит
ярко выраженную антитеррористическую на-
правленность. 

Успешные действия нашего смешанного
авиационного полка, самолётов стратегической
авиации и подразделений разнородных сил
флота в Сирии никого не должны вводит в за-
блуждение.

Наши лётчики и моряки наносили удары по
противнику при полном отсутствии у него
средств ПВО, авиации и современных средств
радиоэлектронной борьбы.

Разгромить такого противника при создании
соответствующей авиационной группировки (2-
3 дивизии) и организации тесного взаимодей-
ствия с соединениями Сухопутных войск Сирии
можно было в течение 3-4 недель.

Стратегия США и НАТО по отношению к Рос-
сии заключается в нанесении первого глобаль-
ного обезоруживающего удара по нашим
ядерным силам, после которого, по мнению
американских военных аналитиков, у нас оста-
нется 10-15% ядерных ракет различного базиро-
вания, которые должны быть перехвачены
системой американской ПРО, если их запуск со-
стоится. После чего на территорию России
последует вторжение сухопутных войск НАТО.
Только в прошлом году США разместили в При-
балтике и Польше 1300 единиц бронетанковой
техники. При соотношении 10:1 войска НАТО
легко справятся с соединениями и частями
наших Сухопутных войск, способными воевать с
вооружёнными отрядами боевиков.

Причём командование США и НАТО точно
знает где и в каком состоянии находятся наши
соединения и части благодаря постоянным ин-
спекторским проверкам в соответствии с Вен-
скими договорённостями 2011 года. Нас
успокаивают – мы тоже знаем, что и где нахо-
дится у них.

Как военные люди, мы считаем, что реаль-
ным фактором сдерживания является даже не
ядерное оружие (оно является таким факто-
ром только в головах политиков, далёких от
военного дела), а баланс сил сторон и ре-
альная боеспособность наших Вооружен-
ных сил.

Военно-политическая обстановка вокруг
России с каждым днём обостряется и очень на-
поминает военно-политическую обстановку
перед Второй мировой войной. Вооруженные
силы необходимо восстанавливать в кратчай-
шие сроки и учить войска, силы флота и органы
управления тому, что необходимо на войне, а не
заниматься пиаром. Только так можно обеспе-
чить мир для нашего народа и дальнейшее раз-
витие России.

Но сформировать Правительство народного
доверия и решить задачи, стоящие перед стра-
ной, мы сможем только тогда, когда представи-
тели народно-патриотических сил будут
обладать реальным большинством в Государст-
венной Думе.

Сейчас в Государственной Думе преобладает
большинство от той партии, лидером которой и
является нынешний председатель правитель-
ства Д. Медведев. 

Вот почему так важно победить на предстоя-
щих в сентябре этого года выборах в Государст-
венную Думу. От их результатов зависит
будущее России.

Принято единогласно на заседании Исполни-
тельного комитета ДПА 28.03.2016 года

В.И. СОБОЛЕВ, 
Председатель Всероссийского 

общественного движения 
«В поддержку армии, оборонной 
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член ЦК КПРФ, генерал-лейтенант

РОССИЮ СПАСЕТ
ПРАВИТЕЛЬСТВО НАРОДНОГО ДОВЕРИЯ
И НОВЫЙ КУРС РАЗВИТИЯ СТРАНЫ

Обращение Исполнительного комитета всероссийского
общественного движения «В поддержку армии, оборонной

промышленности и военной науки» к гражданам России



ПОЛЕМИКАПОЛЕМИКА

Подписной индекс 88981 (каталог "Пресса России")       Наш сайт: www.sovpress.ru    E?mail: svoim.info@mail.ru №15 (88)4

Поддельные астронавты НАСА.
Во всех американских космических кораб-

лях – «Меркуриях», «Джемини» и «Аполло» – по
легенде космонавты дышали чистым кислоро-
дом при давлении около 0,3 атмосферы, чтобы
их «космические» консервные банки полегче
сделать (при нормальном давлении в кабине

её в вакууме будет распирать с силой 1 кг на
каждый квадратный сантиметр поверхности,
что даёт многотонное разрывающее усилие во
всей капсуле, а при давлении 0,3 атмосферы
усилие падает в 3 с лишним раза), да и вроде
бы есть какой-то профит в системе регенера-
ции воздуха.

Ну это все знают, да?
Проблемы горения и самовозгорания мате-

риалов в чистом кислороде пока оставим без
внимания. У меня возникло несколько вопросов
по рабочему давлению.

Если принять нормальное давление на
уровне моря 760 мм рт.ст., то 0,3 атмосферы –
это 228 мм рт.ст., что соответствует высоте
почти 9 км (примерно высота Эвереста). Так вот,
там альпинисты даже в кислородных масках еле
ноги передвигают, рассчитывать можно только
на себя, помощь опасна для жизни спасателя.
Есть пример, когда в 2006 году около 40 человек
туда и обратно прошли мимо умирающего аль-
пиниста Дэвида Шарпа, только спросили, кто
он, и засняли его агонию. Это было на высоте
8500 метров. Оттуда даже трупы не выносят –
они там так и лежат вдоль маршрутных троп,
слишком опасно выносить.

Но альпинисты долго не задерживаются на
вершине Эвереста, а американские астронавты
по легенде до двух недель при таком давлении
находились – и ничего, бодренькие вылезали.

Можно посмотреть, как выглядели астро-
навты «Джемини-7» Борман и Ловелл якобы
после двух недель – 14 суток! – полёта на ор-
бите, сидя неподвижно, буквально как на перед-
нем сиденье автомобиля, и без туалета. Вы
вообще представляете себе, что такое проси-
деть 14 суток неподвижно в «Джемини-7», у ко-
торой всего 2,5 куб.м объёма на 2 взрослых
мужчин?

По официальной версии они знали о каких-
то специальных упражнениях для ног. Опять эти
утраченные американские технологии…

В СССР есть близкий пример – «Союз-9» (18
дней на орбите, при нормальном атмосферном
давлении, кстати). «Союз 9» – намного более
просторный космический корабль, чем «Дже-
мини», внутри объём 8,5 куб.м. Так вот космо-
навты Андриян Николаев и Виталий
Севастьянов после 18 дней в невесомости не
могли не только ходить, но после посадки их
здоровье было настолько плохо, что они чуть не
умерли, да даже и не чуть – у Николаева остано-
вилось сердце, и его реанимировали. Оба
потом долго лечились.

А вот вам пиндосики Борман и Ловелл как бы
сразу после посадки:

Но это ещё не самое странное. Альпинисты
поднимаются поэтапно, останавливаясь в базо-
вых лагерях для адаптации к низкому давлению.
Путешествие на «Крышу мира» и (если повезёт)
назад длится около двух месяцев. Хотя сам
рывок к пику занимает всего пару дней. Боль-
шинство времени – около сорока суток – тури-

сты проводят в базовом лагере. При разгерме-
тизации кабины самолёта на высоте 7000 мет-
ров пилот через две минуты теряет сознание. А
тут ведь предстоит подняться на 8848 метров!

Теперь внимание, следите за руками: вот
астропиндосы за два часа до старта плотно зав-
тракают мяском:

Я ничего не придумываю, в архиве НАСА это
фото S65-21093 от 23 March 1965 так и подпи-
сано – Astronaut Virgil I. Grissom (facing camera at
right), command pilot of the Gemini-Titan 3 flight,
is shown during a steak breakfast which he was ser-
ved about two hours prior to the 9:24 a.m. (EST)
GT-3 launch on March 23, 1965.

Затем они приезжают к ракете и бодро
машут ладошками провожающим – с открытыми
шлемами. Более того, даже сев в кабину «Дже-
мини», они забрала шлемов не закрывают,
дышат обычным атмосферным воздухом:

Это фото S65-23489 от 23
March 1965 в архиве НАСА так и
подписано – Astronaut Virgil Gris-
som in Gemini-3 spacecraft prior to
launch. То есть перед запуском.

Через 165 секунд после за-
пуска Джемини уже находится
на высоте 65 км, где давление
близко к вакууму, то есть в этот
момент астронавты уже должны
дышать кислородом под давле-
нием 0,3 атмосферного. А ведь
менее чем два часа назад они
дышали обычным воздухом при
обычном давлении. Понимаете,
к чему я веду?

Резкое снижение давления
чревато «газировкой в крови»
(кессонной болезнью, воздуш-
ной эмболией). Менее двух
часов для снижения давления от
1 атм до 0,3 атм с переходом к
чистому кислороду – слишком
мало. 40 суток восходители на
Эверест адаптируются к пони-
женному давлению и кислороду
не просто так – а ведь астроно-
там надо ещё выдержать огром-
ные взлётные перегрузки, от
которых и в нормальном давле-
нии теряют сознание.

Если бы панама про кисло-
род и 0,3 атм была правдой –
астронотов заранее, минимум
суток за двое до старта, а то и
ещё раньше, закрыли бы в баро-
камеру, где постепенно опус-
кали давление и поднимали
содержание кислорода. Затем
их бы привезли к кораблю в ба-
рокамере и, герметично присты-
ковав барокамеру к кораблю,
перевели в корабль, где они

стартовали бы с уже привычным давлением 0,3
в кислороде.

Но мы видим нечто совсем другое.
Как правило, многие слышали о фальсифи-

кации американцами «полётов на Луну», но у
большинства в голове не укладывается, что под-
дельна вообще вся пилотируемая космонавтика

НАСА, как минимум, до полётов «шаттлов». Про-
блема с давлением при взлёте – лишь одно из
множества найденных доказательств.

Но если астроноты не летали в космос, куда
же они девались из ракеты? Ведь они садились
в ракету на глазах у зрителей, и ракета эта стар-
товала у тех же зрителей на глазах? Куда же пря-
тались американские астроноты?

Не волнуйтесь, всё было предусмотрено с
немецкой тщательностью. Да-да – бессмен-
ным и единственным руководителем старто-
вой площадки, который «отправлял в космос»
всех американских космонавтов на «Мерку-
риях», «Джемини» и «Аполло», был немец Гюн-
тер Вендт.

Из-за сильного немецкого акцента амери-
канцы называли его просто «наш фюрер». Не-
смотря на своё немецкое происхождение и
переезд из фашистской Германии после её
краха, Вендт не принадлежал к команде фон
Брауна. Работал в компаниях McDonnell Aircraft
и позже в North American Aviation.

Для членов экипажа он всегда был послед-
ним человеком, которого они видели перед по-
лётом – он руководил комплексом заверша-
ющих процедур непосредственно перед стар-
том для всех полётов по программам «Мерку-
рий» и «Джемини» (1961-1966) и в пилоти-
руемой фазе программы «Аполлон» (1968-
1975); он лично закрывал люк. Никто не имел

права ничего трогать без его
разрешения.

Известна история, когда один
упрямый инженер НАСА решил
проявить некую инициативу.
Вендт вызвал охрану, чтобы того
увели. Человек из охраны сказал
инженеру: «Хочешь, чтобы я
надел на тебя наручники, или
сам пойдёшь?». У инженера от-
висла челюсть, но он удалился с
площадки. Интересные отноше-
ния, не правда ли?

На самом деле этот эпизод
многое объясняет. Инженер
НАСА просто был не в курсе, он
думал, что астроноты реально
полетят в космос, и делал то, что
необходимо для полёта. А
фюрер был в курсе реального

положения и увидел, что то, что делает инженер
– вскроет имитацию. Объяснять непосвящён-
ному правду – нельзя, это вызовет утечку ин-
формации, и фюрер просто убрал инженера с
площадки своей властью.

Работая на компанию McDonnell Aircraft Cor-
poration в программах «Меркурий» и «Джемини»,
Гюнтер успешно имитировал пилотируемые за-
пуски, под камеры закрывая люки корабля, а
потом, когда все уходили, возвращался и выпус-
кал астронавтов. Но «Аполлон» создавала Норт
Америкэн Роквелл и значит закрывать люк пер-
вого якобы орбитального «Аполлона» («Апол-
лона-7») должен был уже её работник.

Что же с нашим персонажем?
А то, что руководство НАСА решило пойти на

необычную операцию перевода сотрудника из
одной компании в другую. Вендт остался руко-
водителем работ на стартовой площадке и при
стартах других «лунных» «Аполлонов», а также в
программах «Скайлэб» и «Союз-Аполлон». Он
работал в космическом центре Кеннеди вплоть
до первых полётов «Шаттлов».

Практически это означало, что НАСА не же-
лало, чтобы люк закрывал кто-то другой.

Но куда Вендт прятал «астронавтов»
после их досрочного освобождения?

Во время старта ракеты всю пусковую
башню окутают пламя и дым. Спускал на лифте,
сажал в автобус и увозил в неизвестном направ-
лении? Но стартовая башня хорошо просматри-
вается с башни наблюдения за стартами, и
движение непонятного автобуса будет замечено
десятками штатных сотрудников НАСА, сидящих
в остеклённом по кругу зале наблюдения. Там,
конечно, далековато – но ведь сотрудники могут
прихватить бинокль, чтобы посмотреть на старт
ракеты. Нет, это не подходит.

Так вот – на стартовом комплексе «Апол-
лона» было предусмотрено хорошо защищён-
ное убежище прямо под стартовым столом! В
своей книге «Неразрывная цепь» сам Гюнтер так
описывает это убежище под стартовым столом:

«Так как взрыв «Сатурна-5» можно сравнить
со взрывом небольшой атомной бомбы, с са-
мого начала эвакуация персонала и его защита
была первостепенной заботой. Инженеры раз-
работали новую систему быстрой эвакуации на
основе нашей старой системы. Новая система
основывалась на небольшой гондоле, которая
могла вместить девять человек, доставляя их на
землю к усиленному откосу в 2300 футах (700 м)
от ракеты. Девять человек это экипаж и моя
команда из 6-ти человек.

Под стартовой площадкой была построена
бетонная защищённая от взрыва комната с полом
на пружинах. Она могла вмещать 20 человек в
течение 3-х дней и пережить взрыв «Сатурна-5».
В случае опасности мы могли быстро спуститься
к основанию башни, затем соскользнуть по 40-
футовому жёлобу через основание мобильной
башни и прямо через саму бетонную площадку.
Жёлоб заканчивался в «резиновой комнате» – не-
большом помещении, выложенном резиновыми
амортизаторами, чтобы смягчить удар».

Видимо, похожая система существовала и на
стартах ракеты «Титан», выводившей «Мерку-
рии» и «Джемини».

На самом деле взрыв ракеты на стартовом
столе, если и случается, то всегда происходит
неожиданно. Поэтому разговоры о срочной эва-
куации космонавтов, уже сидящих в корабле,
потому что ракета вот-вот может взорваться –
это блеф. Никто этого взрыва не может предви-
деть. Однако это удачное легальное обоснова-
ние для строительства комнатки, в которой
будут прятаться космонавты, сбежавшие из об-
речённой ракеты после фальсификации. Все не-
посвящённые будут думать, что это – аварийное
убежище.

Есть мнение, что Вендт рассказал именно о
той комнате, куда он планово препровождал
«астронавтов» после закрытия люка. Препро-
вождал спокойно, без паники, не спеша и не
ожидая никакого взрыва, но в полном соответ-
ствии с графиком фальсификации. Времени у

него и у «астронавтов» для этого было предоста-
точно, потому что по графику любого космиче-
ского пилотируемого полёта от того момента,
когда экипаж усядется в корабле, до команды
«Старт» проходит около часа.

Не спасательная это была комната, а «отси-
дочная». Место, где целые и невредимые «аст-
ронавты», спокойно и заблаговременно
покинувшие капсулу очередного фальшивого
корабля, пережидали старт ракеты и промежу-
ток времени, когда их скрытно перевезут на за-
служенный отдых. Отдых в антракте перед
инсценировкой счастливого возвращения с «ор-
биты» в отведённом участке акватории Миро-
вого океана.

Надуманность предназначения бункера для
спасения космонавтов подтверждается и тем,
что на «Джемини» космонавты могли катапуль-
тироваться в случае опасности, а на «Аполло-
нах» была предусмотрена САС (система
аварийного спасения), которая способна в
любой момент оторвать корабль с экипажем от
аварийной ракеты, увести его в сторону и обес-
печить мягкую посадку:

Но из рядовых пиндосов об этом мало кто за-
думывался, а кто задумывался, предпочёл по-
малкивать, ведь доказательств-то всё равно
никаких нет…

Посмотрим теперь на фотографии вот этого
вот отеля в Австралии:

Видите – вот там, на крыше в бассейне возле
трубы… ах да, вернёмся к нашим пиндосам. Эта
фотография отеля в Австралии сделана с высоты
687 км через плотные слои земной атмосферы,
причём ещё в лохматом 2006 году. Как видите, на
ней вполне различается, как в бассейне… ах да,
впрочем, неважно, главное, что различается мно-
гое и хорошо. Видны автомобили, люди в автомо-
билях и даже собаки, которые гадят на газон.

Теперь давайте посмотрим на фотографию
«места высадки на Луне» героев-астронотов, сде-
ланную с высоты 50 км с саттеллита LRO, то есть в
четырнадцать раз ближе к поверхности, чем сни-
мал предыдущую фотографию спутник «GeoEye-
1», используемый для земных съёмок. Причём на
Луне съёмка ведётся без ужасных атмосферных
помех, поэтому чёткость должна быть прекрасная,
то есть на этом снимке должны быть видны до
мельчайших подробностей даже песчинки, осы-
павшиеся в «следы ног Покорителей Космоса»:

Как вы можете убедиться, на фотке невоз-
можно разобрать ничего, кроме мутных пятен.
Причем в 2011 году они нам предлагают ещё
более позорное фуфло, чем снимки лунной по-
верхности, сделанные в 1969 году. Видимо, за
почти 50 лет американская фототехника совер-
шила значительный регресс?

Эра спутников с фотоплёнкой начала угасать
с запуском в 1976 году первого спутника KH-11
с цифровой камерой на борту. Эти спутники
были большими, весом почти 15 тонн, а цифро-
вые камеры были способны получить снимки
более высокого разрешения и транслировать их
на Землю. Разрешающая способность позво-
ляла с высоты 200 км идентифицировать объ-
екты размером в 70 мм. Цифровые фотоаппа-
раты были более гибкими по сравнению с плё-
ночными и в конце концов превзошли плёноч-
ные по всем показателям. Телескопические
камеры спутников KH-11 действовали наподо-

бие телекамер высокого разрешения. Изобра-
жение формировалось непрерывно и передава-
лось на земные станции. Для завершения
процесса и производства фотографий, идентич-
ных полученным с помощью обычного плёноч-
ного фотоаппарата, были использованы
компьютеры.

Это позволяло наблюдать живую картинку, а
также тепловое излучение различных предме-
тов и оценивать природу этих предметов. Спут-
ники KH-11 часто позволяют определить вид
металла, из которого изготовлен тот или иной
объект.

Повторюсь для особо свежемороженых: это
1976 год. 70 мм были видны с высоты 200 км
через мутную земную атмосферу. Это означает,
что уже тогда хорошо различалась каждая чет-
вертинка кипы на голове у среднего продажного
защитника правдивости НАСА. С тех пор прошло
40 (прописью – сорок) лет.

Про разрешающую способность современ-
ных средств наблюдения военные всех стран
деликатно молчат, но про то, что сейчас кило-
метров с пятисот видны звёздочки на погонах –
все мы знаем. И только дефендеры НАСА, бедо-
лаги, всё ещё в лепёшку разбиваются, объясняя
нам, по каким таким объективным причинам до
сих пор невозможно предоставить качествен-
ные детальные фото всех шести лунных модулей
НАСА, севших на Луну в павильонах Голливуда.

Дошло уже до смеш-
ного: простой париж-
ский обыватель Тьерри
Лего сделал снимки лун-
ной поверхности лучше,
чем орбитеры НАСА!

Причём француз тру-
дился не где-то в эквато-
риальной пустыне, а в
предместье Парижа, и
несмотря на все огни пя-
того по величине города
Европы сделал отличные
снимки, причём не только
Луны, но ещё Меркурия и
Урана! Снимки он сделал
с помощью 356-милли-
метрового телескопа Ce-
lestron C14 Edge HD и
камеры Skynyx 2-2 – обо-
рудования достаточно
мощного, но отнюдь не
супер-пупер.

Я думаю, вы все пони-
маете, что это означает.

НЕЗАТЕЙЛИВОЕ ДОКАЗАТЕЛЬСТВОИван ПЕТРОВ
Из Интернета
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27 марта исполнилось 130 лет со дня
рождения активного участника трёх русских ре-
волюций, Гражданской войны, верного боль-
шевика-ленинца, выдающегося организатора
социалистического строительства, пламенного
оратора и публициста, друга и соратника Ста-
лина в борьбе со всякими уклонами за ленин-
ский план построения социализма в СССР
Сергея Мироновича Кирова.

Сергей Миронович Киров (настоящая фами-
лия Костриков) родился 27 марта 1886 г. в го-
роде Уржуме Вятской губернии в бедной семье.
Рано лишившись родителей и познав нищету, он
и его сёстры воспитывались бабушкой. Ба-
бушка, не имея средств, была вынуждена опре-
делить Сергея в детский приют. Закончив в 15
лет Уржумское городское училище, Сергей как
лучший выпускник направляется стипендиатом
Уржумского благотворительного общества в Ка-
занское низшее промышленное училище, кото-
рое через три года заканчивает с отличным
аттестатом.. В период учёбы он посещает неле-
гальные студенческие кружки, знакомится с по-
литическими ссыльными и активно включается
в революционную борьбу, рано став профессио-
нальным революционером.

В августе 1904 г. он  прибыл  в Томск, связался
с нелегальной социал-демократической органи-
зацией и стал в ноябре 1904 г. членом РСДРП.
Здесь и застала его революция 1905 г. В июне
1905 г. Костриков присутствует при резком столк-
новении меньшевиков и большевиков на област-
ной конференции Сибирского союза РСДРП и в
специальном кружке начинает глубокое изучение
большевизма; вскоре избирается членом Том-
ского комитета РСДРП. Это усилило влияние ор-
ганизации большевиков, и руководство
организацией перешло в их руки. Был принят ряд
важных большевистских резолюций. По поруче-
нию комитета Костриков работает среди желез-
нодорожников на станции Тайга, создает там
партийную организацию, ведёт революционную
пропаганду, организует боевую дружину. И осе-
нью возвращается в Томск.

Царский манифест воспринят в Томске был с
недоверием. Ежедневно происходили большие
народные митинги. Для борьбы с погромщи-
ками-черносотенцами при комитете была соз-
дана боевая дружина. Ввиду бездействия
полиции городская дума постановила создать
городскую охрану. Этим воспользовался коми-
тет, чтобы вооружить боевую дружину под видом
«городской охраны». Теперь митинги шли под
вооруженной охраной, случались и пере-
стрелки. Погромщиков благословлял архиерей
Макарий. Однажды погромщики, среди которых
были и переодетые городовые, оттеснили ми-
тингующих в здание управления Сибирской же-
лезной дороги и подожгли здание. В здании
оказались и посетители театра, напуганные вы-
стрелами, и железнодорожники, пришедшие за
зарплатой. Погромщики убивали тех, кто пы-
тался выбраться из огня и дыма. Прибыла сотня
казаков и отряд солдат. Офицер потребовал
сдать оружие. Некоторые сдали и были убиты.
Сергей организовал оборону и затем прорыв из
горящего здания. Он стал идейным и политиче-
ским вдохновителем дружины, организовал её
вооружение и военное обучение.

После разгрома Декабрьского вооруженного
восстания в Москве Томск был объявлен на во-
енном положении. В городе повальные обыски,
аресты. 

Только за пять лет – три ареста, почти два года
тюрьмы за устройство подпольных типографий,
так и не обнаруженных полицией. 

В устройстве подпольной типографии Сер-
гей проявил большую изобретательность. У за-
брошенного дома на окраине Томска появилась
группа рабочих с инструментами. Видимо,
новый владелец решил заново отделать дом.
«Домовладельцем» был томский комитет
РСДРП, а «строительными рабочими» - четыре
члена комитета, среди них Костриков. По его
проекту и была построена типография. Под
домом было вырыто подземелье 12 х 6 м, глуби-
ной 5 м. Часть его выглядела как обычный по-
греб, а в другой части оборудована типография.
В торце погреба стоял огромный ящик, набитый
землей. Знающий секрет вынимал из столба
сучок, вставлял ключ и откатывал ящик на роли-
ках, открыв вход в типографию. Была устроена
вентиляция, освещение и тревожная сигнализа-
ция. Не успела типография начать работу, на-
грянули полицейские. Они уже пронюхали, что в
этом доме должна быть подпольная типогра-
фия, и пришли с обыском. Обыск длился весь
день. Вызванные саперы рыли ямы, вскрывали
полы, разрыли погреб, но не нашли никаких сле-
дов типографии. Кострикова и остальных «рабо-
чих» арестовали, а в доме устроили засаду. И
еще три дня искали, рыли, выстукивали стены,
но так ничего и не нашли.

Лишь через три года произошёл провал – в
буквальном смысле. Подозрительный дом был
заселён городовым и семьёй полицейского. Од-
нажды произошло «землетрясение»: потолок
подземелья обвалился, рухнула чугунная печь и
весь дом свалился на бок. Разобрали здание и
только тогда обнаружили типографию.

В тюрьме Костриков не сидел сложа руки. Был
налажен выпуск на гектографе журнала
«Тюрьма», в котором Сергей принимал посто-
янное участие. Журнал тайно переправляли через
уголовников на волю, а студенты Томского уни-
верситета организовали его продажу в пользу по-
литических заключенных. Однажды журнал купил
один из вольнослушателей, которым оказался по-
мощник начальника тюрьмы…

Как и многие большевики в тюрьме, Сергей
занялся самообразованием. Он организовал
кружковые занятия, помогал рабочим изучать
«Капитал». Мечтая читать Маркса в оригинале,
начал изучать немецкий язык.

Едва выйдя на свободу, Сергей с головой оку-
нается в революционную работу: организация
стачек и демонстраций, восстановление раз-
громленной после поражения революции партий-
ной организации в Иркутске. Узнав о «провале»
томской типографии, Костриков сейчас же уехал
из Иркутска во Владикавказ. Там, перейдя на не-
легальное положение, стал работать под фами-
лией Миронов в редакции газеты «Терек» и
создавать нелегальные рабочие кружки, возрож-
дая разгромленную в годы реакции партийную
организацию.

С рабочими типографии газеты «Терек» Киров
устраивает экскурсии за город. А на этих экскур-
сиях объясняет рабочим, за что борются  больше-
вики, чего они хотят. Чтобы освоиться в горах и
завоевать уважение горцев, Киров совершает
восхождение на Казбек, а 31 июля 1911 г. поко-
ряет Эльбрус. С тех пор имя Миронова неизменно
упоминается в путеводителях по Кавказу.

Потом четвёртый арест, владикавказская
тюрьма. В общей камере сплошь уголовники,
Киров – единственный политический заключён-
ный. В октябре этапирование в Сибирь. Аре-
станты шли, привязанные друг к другу цепями,
в темноте, с факелами. В Томске суд по делу о
подпольной томской подземной типографии и
оправдание за отсутствием улик. 

Во Владикавказ, куда он возвратился, 26
апреля 1912 г. впервые появляется его статья под
псевдонимом Киров. Здесь Сергей Миронович це-
ликом окунулся в нелегальную партийную работу.
В туристском костюме, в войлочной шляпе, с пал-
кой в руках, он при первой возможности спешил в
горы. Бывал в селениях и аулах, изучал жизнь и
обычаи горцев. Полученные знания не раз помо-
гали ему в общении с самыми недоверчивыми из
них. Однажды он разнял двух дерущихся осетин,
даже не прикоснувшись к ним, не сказав ни слова.
Он просто кинул к их ногам носовой платок. Парни
остолбенели. Ведь обычай велит: если старая осе-
тинка так бросит платок – остановись и драться не
смей. Правда, перед ними мужчина, и не старый,
и явно не осетин, но обычай уже сработал подсо-
знательно, и драка прекратилась.

Горцы всё сильнее привязыва-
лись к Сергею Мироновичу. Его
влияние на них было подчас сильнее
священных обычаев, судебных ре-
шений. Его приглашали мирить даже
ослеплённых кровной местью.

Февральская революция облег-
чила легальную работу партии, но
революционная работа на Северном
Кавказе была особенно сложной. 28
народностей населяло Терскую
область. Царское правительство
разжигало вражду между ними. Про-
летариат был малочисленен и боль-
шевистские организации были
слабы. Прибыв в марте во Владикав-
каз, Киров включается в создание
легальной партийной организации и
Совета. В Советах первое время
большевики сидели вместе с мень-
шевиками и эсерами. Киров ведёт
непримиримую борьбу за больше-
визацию советов, много делает для
примирения враждовавших народов
и объединения их в общей револю-
ционной борьбе. Он выступает на
митингах и собраниях. По воспоминаниям рабо-
чих, его пламенные, убедительные речи слушали
с затаённым дыханием, не прерывая. Киров на-
глядно разъяснял чеченцам, ингушам, народно-
стям Дагестана сущность большевистской
национальной политики и её отличие от меньше-
вистской и либеральной. И случалось, даже ауди-
тория, настроенная против большевиков,
принимала большевистскую резолюцию. 

Вот рабочие железнодорожных мастерских
вышли на демонстрацию против империалисти-
ческой войны. Киров идёт впереди. Вдруг исче-
зает. Смотришь, а он уже с какой-то крыши
кричит: «Долой войну, да здравствует мир!».

Когда шли выборы в Учредительное собрание,
меньшевики сразу взяли под особый надзор го-
родские заборы, срывая с них большевистские
плакаты. Киров идёт в малярный цех железнодо-
рожных мастерских: «Берите кисти и краску. Пой-
дём агитировать!». Рабочие с воодушевлением
откликнулись на хитрую выдумку Мироныча, как
они по-свойски называли Кирова, - ведь краску
скоро не смоешь! И долго ещё заборы агитиро-
вали голосовать только за большевиков.

В октябре 1917 г. Киров – делегат II Всерос-
сийского съезда Советов, участвует в Великой
Октябрьской социалистической революции и
разработке Декрета о земле.

После революции Киров приложил огромные
усилия к организации органов Советской власти
на Северном Кавказе. Он сам объезжал аулы,
случалось, ночевал у ингушей, особо недоверчи-
вых и враждовавших с другими народами. В знак
уважения для него резали барашка. Весь аул сбе-
гался смотреть на «почётного старика», как звали
молодого большевика почти во всех аулах. Это
звание – знак исключительного уважения, кото-
рое у мусульман получают те, кто не меньше пяти
раз ходил в Мекку.

В обстановке анархии и противостояния,
когда расклеивались плакаты: «Смерть больше-
викам! Смерть Кирову и Орахелашвили!» (по-
следний  был председателем Совета), когда
казачий атаман Караулов готовил расправу над
рабочими Владикавказа и разгон советов депута-
тов и союзов, Киров бесстрашно ведёт агитацию
в воинских частях, находящихся под влиянием
меньшевиков и эсеров, зажигая казаков и солдат
так, что они принимают большевистские резолю-
ции против министров, капиталистов и изгоняют
меньшевиков и эсеров из своих комитетов.

В начале 1918 г. Киров делает политический
доклад на съезде народов Терской области, до-
бивается прекращения войны белоказаков про-
тив ингушей и чеченцев и последних между
собой. Съезд принимает предложение Кирова о
создании народной власти, власти трудовых
крестьян, казаков и горцев. Подавляющим боль-
шинством съезд проголосовал за предложения
большевиков.

Свою работу съезд продолжил в Пятигорске,
избранный местом пребывания Народного со-
вета. Здесь Совет и воинские части были под
влиянием большевиков. На съезд были пригла-
шены все народности Терской области. Вековой
вражде терских народов был положен конец. На
Тереке была провозглашена Советская власть и
послана приветственная телеграмма  Ленину.

Доклад Кирова вызвал бурю аплодисментов.
Всех захватила смелость предложения Кирова
съезду переехать в полном составе из Пятигорска
во Владикавказ, в стан контрреволюционного
терско-дагестанского правительства, кишевший
остатками белогвардейских офицерских частей и
казачьих полков. Эшелон с делегатами съезда,
украшенный красными флагами и лозунгами:
«Вся власть – Советам!», на каждой станции при-
ветствовали трудящиеся. Там, где еще не было
советской власти, она создавалась. Во Владикав-
казе делегатов встретили пули засевшего в домах
офицерья. Построившись в колонну, с пением,
под охраной рабочих дружин, делегаты прошли
через весь город в кадетский корпус, где открыли
свою сессию. Казачьи полковники организуют
провокации, натравливают  и сталкивают в стани-

цах осетин и ингушей. Идёт бой, есть раненые и
убитые. Убитых ингушами осетин провокаторы
подвозят на телегах прямо к кадетскому корпусу.
Горцы уже хватаются за кинжалы, но перед разъ-
ярённой толпой появляется Киров. Он предлагает
себя парламентёром на фронт, чтобы остановить
бой и привести делегатов с фронта на съезд. В
парламентёров стреляли, одного убили, но Киров
сумел остановить войну и привести делегатов
враждующих селений на съезд, где сумел их при-
мирить. 

Этот яркий эпизод, один из многих в биогра-
фии С.М. Кирова хорошо показан в фильмах:
«Друзья» (Ленфильм, 1938) и «Приходи свобод-
ным» (Мосфильм, 1984).

А вот он в июне 1919 г. с двумя эшелонами
оружия и военного снаряжения пробирается
через Царицын на помощь Кавказу. Путь во Вла-
дикавказ отрезан белобандитами, но Киров через
астраханские степи на верблюдах доставляет
груз и деньги по назначению. Вернувшись в
Москву делегатом VI чрезвычайного съезда Со-
ветов, он получает новые указания от Ленина и
Свердлова и вновь едет с военной экспедицией
на фронт. В Астрахани тревога: враг у стен го-

рода, а наша XI армия разбита и отступает по без-
дорожной степи. В городе восстания, тиф. Но
Астрахань – ворота на Кавказ, путь к житнице Рос-
сии – Ставрополью, Кубани. И Киров остаётся в
Астрахани, возглавляет Военно-революционный
комитет. Он организует помощь отступающим ча-
стям, мобилизует коммунистов – тысячи жизней
вырывает из лап смерти. Он собирает остатки
сил, воодушевляет бойцов. Мартовское белока-
зачье восстание  разбито. Киров добился, что
ещё до восстания обманутые контрреволюционе-
рами рабочие перешли на нашу сторону. 

Троцкий издаёт приказ оставить «в целях вы-
равнивания фронта» Астрахань и отозвать Ки-
рова. Ленин, узнав об этом, отменяет приказ
Троцкого.

А в августе 1919 г. от имени общегородской
партконференции Киров заявляет: «Пока в Астра-
ханском крае есть хоть один коммунист, устье
реки Волги было, есть и будет советским!». Киров
укрепляет оборону города, ликвидирует почти
ежедневные прорывы, держит связь с подпольем
и партизанскими отрядами в тылу врага, органи-
зует широкую сеть разведки.

Из Астрахани Киров руководит по радио под-
польной партийной организацией в Баку.

По радио Киров узнал, что Деникин отправил
на пароходе «Лилия» через Каспий к Колчаку
большую группу белых офицеров во главе с  гене-
ралом Гришиным-Алмазовым с планом объеди-
нения фронтов. Ночью Киров на боевом судне
взял их пароход на абордаж.

В Астрахани Киров впервые встречается с
прибывшим туда на утлом баркасе через Каспий-
ское море Орджоникидзе. Между ними на всю
жизнь завязывается крепкая дружба. Вместе с
прибывшим осенью Куйбышевым Киров готовит
силы для большого наступления на помощь Ца-
рицыну и для освобождения  Северного Кавказа.
По плану Кирова была проведена блестящая опе-
рация по ликвидации отряда белоказаков гене-
рала Толстого.

Потом взятие Царицына, участие в осуществ-
лении сталинского плана разгрома Деникина.
Преследуя отступающего Деникина, XI армия под
руководством Кирова и Орджоникидзе освобож-
дает Северный Кавказ. А в ночь на 28 апреля 1920
г. первый красный бронепоезд вступает в Баку на
помощь восставшим рабочим. Бронепоезд Ки-
рова был встречен на вокзале с непередаваемым
восторгом. Киров, не теряя времени, находит
подходящие суда и срочно организует отправку
нефти в Астрахань. 

Затем работа по организации Советской вла-
сти на Северном Кавказе. Провозглашена Совет-
ская власть в Азербайджане. В мае 1920 г. Киров
назначается полпредом РСФСР в меньшевист-
ской Грузии. Директивы он получает при личной
встрече с Лениным. Прибывшего полпреда и пол-
предство меньшевики тут же окружают стеной
сыщиков и шпионов, устраивают провокации,
вскрывают «по ошибке» дипломатическую почту,
арестовывают посетителей полпредства и реши-
тельно не желают освобождать, согласно дого-
вору, коммунистов из тюрем и легализовать
компартию. В нарушение договора Грузия на
отводит войска, тайком помогает Врангелю.
Киров включается также в состав делегации на
Рижские мирные переговоры с Польшей. Таков
был дипломатический фронт Кирова.

В ноябре 1920 г. вместе со Сталиным Киров
принимает участие в работе съезда народов Тер-
ской области, на котором провозглашается Авто-
номная Советская Горская  Республика. Потом
Киров участвует как делегат  в работе VIII Всерос-
сийского съезда Советов и избирается в состав
членов ВЦИК.

Выступая в навязанной троцкистами дискус-
сии о роли и задачах профсоюзов,  в целом ряде
докладов (к сожалению, не сохранившихся) он
защищает ленинскую платформу. На Терской
областной партконференции троцкисты получают
лишь три голоса. Киров единогласно  избирается
делегатом на X съезд партии. Одновременно он
организует помощь восставшей Грузии: помогает

партизанам, проводит части Красной Армии
через считавшийся зимой абсолютно непроходи-
мым даже для отдельных смельчаков Мамисон-
ский перевал. X съезд избирает его кандидатом в
члены ЦК РКП(б). Сфера его деятельности рас-
ширяется. Вот он в президиуме Кавказского бюро
ЦК партии во Владикавказе, затем снова борьба
с грузинскими меньшевиками, засевшими в
профсоюзах, потом вместе со Сталиным уча-
ствует в работе пленума Кавбюро ЦК, помогает
разрешать обострившиеся пограничные споры
кавказских республик.

В июле 1921 г. он избирается секретарём ЦК
Азербайджанской компартии. Его заботой стало
восстановление разрушенного войной и интер-
вентами хозяйства Азербайджана, возрождение
бакинских нефтяных промыслов, налаживание
работы промышленности, транспорта, сель-
ского хозяйства. Киров с величайшей осторож-
ностью исправляет левацкие ошибки прежнего
руководства в борьбе с национал-уклонистами,
укрепляет единство бакинской организации.
Вместе с Орджоникидзе тушит очаги национа-
лизма в Закавказье и участвует в объединении
Закавказских республик в ЗСФСР. С рождением

СССР ЗСФСР вошла в его состав.
На XII съезде партии Киров был из-
бран членом ЦК.РКП(б).

До своего отъезда из Баку в де-
кабре 1925 г. Киров – один из руко-
водителей ЗСФСР. За это время
Киров сумел наладить работу неф-
тепромыслов, жизненно необходи-
мых для вывода СССР из разрухи и
последующей индустриализации.
Это было нелёгкой задачей не
только из-за допотопного оборудо-
вания, нехватки металла, вреди-
тельства, но и тяжёлого
продовольственного положения
(Баку жил привозным хлебом, а его
и в России крайне не хватало, в По-
волжье был голод), нехватки кадров.
Рабочих и инженеров надо было
успокоить, убедить, вдохновить, и
Киров это сделал. При нём началась
разведка и освоение новых нефте-
носных площадей. Помог академик
Губкин. Первые две советские сква-
жины дали нефть, и рабочие назвали
промысел именем Кирова. При по-

мощи Сталина, назначенного председателем ко-
миссии по нефтяным делам,  удалось заключить
договора о технической помощи с американцами.
Когда научились бурить и обновили буровую тех-
нику, договор расторгли. Страна получила нефть.
Каждый год стал давать прирост добычи на мил-
лион тонн. Заботился Киров и о быте села, о ме-
ханизации сельского хозяйства, предсказал
большую будущность хлопководству.

Не давали покоя в мирной хозяйственной ра-
боте различные уклоны и антипартийные группи-
ровки. Киров вместе с Орджоникидзе ведут
борьбу за единство партии.

Умер В.И.Ленин. Троцкий выпускает гнусную
книжку с клеветой на Ленина, на историю партии,
его последователи начинают расшатывать един-
ство партии, пытаясь свернуть её с ленинского
пути.  Киров со всей энергией бросается в бой с
троцкизмом. Он хорошо изучил эту «публику».
После каждого выступления Кирова ряды троцки-
стов тают, его пламенные речи и статьи отрезв-
ляют сомневающихся во всех уголках страны.

Сегодня многие, особенно молодёжь (даже
красная), не очень хорошо представляют себе ту
обстановку, в которой строились основы социа-
лизма в СССР. Поэтому стоит рассказать не-
сколько слов о ней и о роли С.М. Кирова.

Накануне XIV съезда партии, взявшего курс на
индустриализацию страны, в Ленинграде склады-
вается «новая оппозиция» замаскированных
троцкистов Зиновьева и Каменева, выпустившая
специальное «Заявление ленинградской органи-
зации». На съезде ленинградская делегация, во-
преки наказу пославшей их конференции,
выступила против доверия ЦК, против всего
съезда, за срыв партийного единства. Она, вы-
ставив содокладчиком Зиновьева, стала отстаи-
вать на съезде троцкистскую линию о
невозможности построения социализма в нашей
стране, о реакционности крестьянства. Характе-
ризуя НЭП только как отступление, оппозиция от-
рицала кооперативный план Ленина и
социалистический характер государственной
промышленности, требовала свободы группиро-
вок и фракций внутри партии. Киров выступил на
съезде с анализом ошибок и резким осуждением
раскольников. Съезд снял порученный Каменеву
доклад ввиду его расхождения с линией ЦК, осу-
дил ликвидаторские «лево»-оппортунистические
взгляды оппозиционеров и одобрил проведённую
партией работу и взятый курс и, приняв большое
количество конкретных решений, направил спе-
циальное «Обращение ко всем членам ленин-
градской организации». Съезд принял также
новый Устав и переименовал партию в ВКП(б).

С группой членов президиума съезда Киров
поехал в Ленинград, чтобы рассказать правду о
съезде и поведении оппозиции.

Это было совсем не просто и происходило не-
редко так (А. Никифоров): «Бюро партколлектива
«Электросилы» не разрешало нам собрания и
срывало наши объявления. Мы поставили това-
рищей охранять объявления. Между членами
бюро и нашими сторожами происходили даже
потасовки. Те лезут срывать, сторожа не дают.
Собрание было назначено в клубе… Народу со-
бралось очень много. Все уголки заняты. На
сцене – Киров и Петровский. Только хотим от-
крыть собрание, как вдруг слышим: 

- Товарищи! От имени бюро коллектива пар-
тии заявляю, что собрание незаконно и считается
недействительным.

- Здесь присутствуют члены ЦК, - отвечаем мы.
- Кто они? Мы их не знаем, - не смущаются

члены бюро.
Ну тут, конечно, поднялся хохот, а когда со-

брание успокоилось, слово было предостав-
лено Кирову.

- Товарищи! - четко и вместе с тем без
крика начал он.

И сразу замолкли все.
И тут-то Киров стал громить оппозицию…
Киров разбил оппозицию окончательно, и мы

абсолютным большинством осудили поведение

ленинградской делегации… Мы выразили недо-
верие большинству нашего бюро партколлек-
тива и постановили немедленно его
переизбрать. И послали наш пролетарский при-
вет и обещание непоколебимой поддержки ле-
нинскому ЦК партии».

В 1926 г. Киров избирается секретарём Ле-
нинградского губкома и Северо-Западного бюро
ЦК ВКП(б) и, умело обосновывая генеральную
линию партии в многочисленных выступлениях
на конференциях и заводских собраниях, при-
обретает огромный авторитет и выводит ленин-
градских коммунистов из-под влияния
троцкистов. Вскоре он избирается кандидатом в
члены Политбюро. Борьба с троцкистско-зиновь-
евской оппозицией продолжается на следующих
съездах и конференциях, и число её сторонников
стремительно уменьшается. Но оппозиция не
сдаётся, лишь меняет формы борьбы, склоняясь
в фракционным, нелегальным, террористиче-
ским. На пленумах её вожди каются, заявляют о
капитуляции, их прощают, а к съезду они готовят
новое наступление.

К 10-летию Октябрьской революции, нака-
нуне XV съезда партии они делают попытку выве-
сти людей на антисоветские демонстрации.
Возмущённые москвичи и ленинградцы смяли
их. В предсъездовской партийной дискуссии оп-
позиция получила лишь 1% голосов. На съезде
Киров детально доказал полное банкротство оп-
позиции и сказал, что при Ленине она давно была
бы вне партии. Доклад неоднократно прерывался
смехом зала, одобрительными репликами и
аплодисментами

В 1930 г. Киров громит на XVI съезде партии
правый, кулацкий уклон Бухарина, Рыкова, Том-
ского с их усилиями сорвать индустриализацию
страны, подорвать союз рабочих и трудового
крестьянства, самим встать у руководства стра-
ной и партией. «Товарищи, надо прямо сказать, -
говорит Киров, - каждый лишний процент темпа
в нашей индустриализации, каждый лишний кол-
хоз – всё это было достигнуто в борьбе против
Бухарина, Рыкова, Томского и Угланова». После
съезда Киров становится членом Политбюро.

В 1934 г., выступая на XVII съезде ВКП(б), ко-
торый подвёл итоги социалистического строи-
тельства и принял план 2-й пятилетки, с чем
вошёл в историю как Съезд победителей, Киров
говорит уже о тех, кто «ехал в обозе», напоминает
оппозиционерам, пытавшимся примазаться к по-
бедителям, о неоднократных проигнорирован-
ных ими предупреждениях и констатирует
переход оппозиции в лагерь контрреволюции. Он
избирается секретарем ЦК ВКП(б). С ним партия
– неприступная крепость для её врагов, и они по-
нимают это.

1 декабря 1934 г. в Смольном вражеская пуля
оборвала его жизнь. Он шёл на совещание по во-
просу об отмене карточной системы на хлеб и ор-
ганизации свободной розничной торговли
хлебом.

Ленинград погрузился в глубокий траур. Мно-
гие жители ночью не спали. Люди рыдали в цехах,
на улице, дома… Все, кто общался с ним, вспо-
минали, какой это был сердечный и беззаветно
преданный делу революции человек.

6 декабря состоялись похороны на Красной
площади. Урна с прахом была замурована в крем-
лёвской стене. Проститься с Кировым пришло
полтора миллиона москвичей, десятки тысяч ле-
нинградцев приехали в вагонах, на буферах и
крышах поездов, прибыли делегации из Томска,
Астрахани, Кавказа и других краёв страны. При-
ехали сёстры Кирова, его ученики и соратники.

В Кремль пришло свыше трёх тысяч теле-
грамм соболезнования со всех концов СССР и из
зарубежных стран. Ленинградцы клялись, что они
будут работать по-кировски, моряки назвали Ки-
рова своим флагманом, комсомол – любимым
другом молодежи.

Мысли многих советских людей о С.М. Ки-
рове хорошо выразил А.М. Горький: «Убит пре-
красный человек, один из лучших вождей
партии, идеальный образец пролетария, ма-
стера культуры». Алексей Максимович тоже
мешал врагам партии и государства трудя-
щихся. А враги, связавшие свои надежды с пла-
нами Гитлера, очень мешали первому в мире
государству трудящихся строить социализм и
крепить оборону.

Много славных дел происходило по инициа-
тиве или с живым участием Кирова. Тут и превра-
щение Ленинградской области из потребляющей
в производящую, Волховстрой – энергия для про-
мышленности Ленинграда, первые блюминги и
первый советский каучук, Свирь и Беломорстрой,
освоение Арктики, создание нового полярного
«Урала» на Кольском полуострове, Хибины с их
апатитами – сырьём для металлургии и для фос-
форных удобрений, спасение в 1934 г. гибнущего
богатого урожая в Казахстане, техническое осна-
щение сельского хозяйства, развитие производ-
ства хлопка и других технических культур,
рыболовства, подъём затонувших судов… Осо-
бая забота о рабочих, их жилье и быте, о детях, о
беспризорниках – всего не перечислишь.

За боевые заслуги в годы гражданской
войны Киров был награждён орденом Красного
Знамени. За исключительные заслуги в борьбе
за социалистическую реконструкцию нефтяной
промышленности Азербайджана Кирова награ-
дили орденом Ленина.

В 1937-1939 гг. в студии «Ленфильм» вышел
на экран 2-серийный художественный фильм
«Великий гражданин», и зрители сразу узнали в
главном герое Сергея Мироновича Кирова – лю-
бимого вождя и великого гражданина Страны
Советов.

С.Г. КРЮКОВ
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– Ишаки, – уточняет одна из присутствующих
женщин, судя по всему, роль шахтёров.

– Рабы, – добавляет другой женский голос.
Мордашов, выждав паузу, продолжает.
Мордашов: Я думаю, что ваши мужья це-

нили свою работу. Ваши родственники, сыновья.
Так как ценят её те, кто сегодня лежит в боль-
нице, у кого мы были с Аркадием Владимирови-
чем. Они не стали бы ходить на эту работу.
Давайте мы попозже об этом поговорим. Итак,
я ещё раз хочу высказать вам слова соболезно-
вания. Они вас точно утешить не смогут, но это
одно из немногих, что я могу для вас сделать.
Поверьте, мне совсем не смешно. Я не буду из-
виняться перед вами за какие-то (неразбор-
чиво) «наезды», как вы сейчас озвучили.

В этот момент люди в зале начинают преры-
вать бизнесмена.

– Вы можете дать обещание, что вы подни-
мете людей? – спрашивает мужской голос.

Мордашов: Что такое «поднимете»?
– Ну достанете, – уточняет одна из женщин.
Однако в этот момент задаётся вопрос дру-

гой женщиной.
– Шахта «Воркутинская», сколько человек по-

гибло. Почему этого человека ставят на «Север-
ную», и опять погибают люди? Почему не
наказывают таких людей? Почему их не уволь-
няют?

Возмущение жителей города связано с тем,
что за безопасность на «Северной», по их сло-
вам, отвечал тот же человек, что и на другой
шахте города – «Воркутинской», где в 2013 году
также произошёл взрыв. Тогда погибли 19 чело-
век. В зале постоянно звучит фамилия Баби-
ченко, никакой информации в интернете о нём
найти не удаётся. Разве что в соцсетях, где эта
фамилия часто упоминается в негативном
ключе. 

Местные жители рассказывают Medialeaks,
что он пропал сразу же после первого взрыва на
«Северной», его больше никто не видел.

– Сейчас его на какую шахту переведут? –
спрашивает женский голос.

– Вот именно. Он прячется потом. Где он? –
задаёт вопрос другая женщина.

– Почему мы вообще его ни разу не видели?
Ни на одно собрание ни разу не пришёл! – до-
бавляет ещё одна.

– Снимайте с должностей, наказывайте!
Чтобы всем неповадно было, – слышен женский
голос.

Начинается шум.
Мордашов: Давайте я всё-таки отвечу.
– Ну? – слышен женский голос.
Мордашов: Я скажу-скажу. Вопрос, который

вы мне задали, он, наверное, не основной. Я
точно дойду до него, только не сразу. Потому что
более важные вопросы – о судьбе шахты.

– Вам важна судьба шахты или судьба
людей, которые остались без кормильцев, без
сыновей?

– Вы обещаете, что вы достанете нам то, что
от них осталось?

Мордашов: Столько вопросов… Давайте я
буду один за другим отвечать, как смогу. Я ис-
кренне сочувствую, я понимаю, что моё сочув-
ствие, может, не всем важно.

– Послушайте, мы это слышали… – переби-
вает его женский голос.

Мордашов: Помолчите!
Опять начинается шум, другой женский

голос требует помолчать и выслушать ответ на
вопрос. Возникает тишина.

Мордашов: Давайте я скажу несколько
вещей, которые для вас важны, а потом отвечу
на вопросы. Первое, причины аварии. Этот во-
прос всех нас очень беспокоит, для того чтобы
наказать виновных и самое главное, чтобы не
повторить это снова. На воркутинских шахтах
эти случаи повторяются слишком часто. Мы
должны найти способ борьбы с этим. То, что мы
видим по результатам первых анализов, не го-
ворит о каких-либо нарушениях, а говорит о
резком всплеске метана в определённой точке
перед моментом взрыва. Так показывают дат-
чики. Мы слышим постоянно от вас в социаль-
ных сетях от горожан, что датчики искусственно
загрублялись. Меня это очень беспокоит. Мы
сегодня специально заезжали с Аркадием Вла-
димировичем на «Воркутинскую», чтобы по-
смотреть, как работает та система. Поверьте,
мы очень многое сделали для того, чтобы сде-
лать эту систему объективной, потратили на
это много денег. И было много разговоров, что
эти датчики так устроены, что их нельзя закры-
вать, перемещать, но мы слышим эти ваши
упрёки. Хороший вопрос, кто это делал. Мы по-
стараемся обязательно разобраться. Мы точно
постараемся сделать так, чтобы технически это
сложно было сделать, хотя мы понимаем, что,
к сожалению, наши умельцы демонстрируют
большие таланты. Мы обещаем, что постара-
емся сделать всё, чтобы датчики работали
штатно и ими нельзя было искусственно мани-
пулировать. Но очень важный момент в том, что
манипулированием занимаются наши работ-
ники, и это значит, что нам нужно что-то делать,
чтобы вовлечь их в работу по сохранению
собственной жизни, которая так для всех нас
важна.

– То есть вы хотите сказать, что это сами ра-
ботники делают?

Мордашов: Я ничего не хочу сказать. Вы
сами знаете ответ на этот вопрос. Это делают
не один и не два человека, и не директор объ-
единения спускается в шахту, чтобы загруб-
лять датчики, если это происходит. Я надеюсь,
что это не так.

– Можно спросить, а эти люди будут на-
казаны?

Мордашов: Да. Если мы найдём винов-
ных. Я не следователь, чтобы называть фами-
лии, но поверьте, вопросом «кто виноват?»
озадачены сейчас. Вопросом, кто виноват,
озадачены не только вы, и не только я, но и
компетентные органы.

– Скажите, здесь присутствует человек, ко-
торый отвечает за технику безопасности?

Мордашов: Непосредственного инженера
здесь нет. Мы при этом обязательно разбе-
рёмся, я услышал вашу претензию. И обяза-
тельно разберёмся с тем, как это
происходило, насколько сможем. Пока датчики
показывают, что резко поднялся уровень ме-
тана, до 9% непосредственно перед взрывом.
Если их просто укрывали, как вы говорите, то,
наверное, такого резкого скачка не могло бы
быть. При этом вот что я хочу сказать, вот у вас
много замечаний и претензий, пообещаем, что
мы, разобравшись в результатах, обязательно
пригласим вас и расскажем вам. Если у вас

есть замечания, если вы знаете что-то, что
рассказывали вам родственники, скажите нам
отдельно, чтобы нам было проще разобраться.
Чтобы эта трагедия, которая случилась с вами,
не повторилась с другими. Что касается этого
инженера по ТБ (техника безопасности. – Me-
dialeaks), мы точно проверим, насколько он
компетентен. Я, например, даже не знаю, кто
он такой.

– После «Воркутинских» взрывов вы не
знаете кто такой Бабиченко? – спрашивает одна
из присутствующих.

Мордашов: Я знаю, что он есть. Я с ним не
знаком.

– Почему его руководство не пригласило?
Мордашов: Ну вы знаете, приходить к вам –

личный выбор каждого. Мы, присутствующие
здесь, этот выбор сделали. Мы не можем никого
заставить.

– Так вы поезжайте по квартирам, собирайте
показания. Приедьте вы лично ко мне домой,
приедьте, не смешно. Шестимесячный ребёнок
остался у этого человека. Приедьте и посмот-

рите, как я живу эти трое суток. Я вам дам все
показания, – говорит женщина.

Мордашов: Я не буду обещать, что я приеду
к вам домой. Но наши сотрудники точно приедут
и обсудят ситуацию.

– А вы мне по технике безопасности чело-
века этого пришлите домой! Его мне пришлите,
никто мне не нужен!

Мордашов: Вы знаете, с ним тоже нужно ра-
зобраться объективно.

– Просто это уже не первый случай, вы пони-
маете!

Мордашов: А вы считаете,  он лично
виноват?

– Наказан должен быть человек, который от-
вечает за это всё. Сейчас опять всё спихнут на
шахтёров, а руководство останется в шоколаде.

– Так же было и на «Воркутинской» шахте, я
сам там работал в этот момент, – говорит муж-
ской голос.

– А Тимофеев (Михаил Тимофеев был назна-
чен директором шахты «Северная» в сентябре
2015 года. – Medialeaks), он перешёл сюда, он
везде был, что он бродит по шахтам? Если он
такой хороший директор, – добавляет женский
голос.

Мордашов: Давайте так: мы разберёмся со
всеми руководителями… Следующий важный
вопрос. Не уполномочен, поэтому буду говорить
так, как думаю. Судя по тому, что мы знаем об
условиях, которые находятся на выработках
внизу, шансов поднять тела очень небольшие.
Единственное, если кого-то завалило, воз-
можно, тело поднять удастся. Сегодня мы не
можем точно сказать, как сложится судьба
шахты, но, первое, мы очень хотим её восстано-
вить, второе, мы прорабатываем вариант бло-
кировки устья, всех стволов, сохранение одного
ствола для закачивания азота и одного ствола
для выпуска воздуха. Мы рассчитываем, что, за-
качав достаточное количество азота, мы смо-
жем погасить пожар. Это долгая процедура,
если пойдёт всё хорошо, она может занять от 9
до 12 месяцев…

По всему залу раздаются удивлённые
вздохи.

Мордашов: Горноспасатели пытались до
последнего сделать всё, что могли, вы знаете,
чем утром сегодня это закончилось. Мы поте-
ряли ещё шесть человек. В этой обстановке се-
годняшней мы не можем посылать туда людей,
и я уверен, вы не будете на этом настаивать –
вряд ли вы хотите, чтобы ещё кто-то там
остался.

– Почему вы потеряли время в самом начале,
между взрывами было время, два часа было,
люди там стучались, – начиная плакать, говорит
женский голос.

Мордашов: Как только вызвали горноспаса-
телей, они сразу пошли в шахту. Вы знаете, что
часть людей попала под второй удар. Замдирек-
тора шахты.

– Мы ничего этого не знали… Нам ничего во-
обще не говорили… – раздаются голоса.

Мордашов: Вот за что я хочу попросить у
вас прощения, за то, что мы не были откровенны
с вами в той степени, в какой, наверное, следо-
вало. Понимаете, руководители, которые управ-
ляли всем этим, я разговаривал с ними на эту
тему. Были разные мнения, более откровенные
и менее, честно победила точка зрения тех, кто
считал, что нужно вас щадить. Они боялись за
вас и думали, что правильным будем оставлять

вам надежду. Что касается времени, 1,5 часа
ничего бы не решили. Мы беседовали с теми,
кто пострадал, многие даже не поняли, что про-
изошло. Я не знаю, это нужно обсуждать с про-
фессионалами, но исходя из того, что я слышал,
1,5 часа не могли ничего решить.

– Почему?! Там можно от выработки за 30
минут до ствола дойти, – говорит женский голос.

Мордашов: Послушайте, я не готов вам
прокомментировать, я не специалист. (…) Воз-
вращаясь к вашему вопросу, если мы выполним
ту программу, о которой я говорил сейчас, мы
сможем оживить «Северную». И если мы смо-
жем потушить пожар, значит мы разгребём за-
валы, это я вам обещаю.

– Мы сейчас всё это пройдём и через год мы
тоже будем хоронить своих мужей? И опять
будут дети вот это вот всё… Только через год.

Мордашов: Я понимаю всё, что вы гово-
рите, если вы можете сказать, как я должен сде-
лать по-другому, я буду рад.

– Я не знаю… как мне ребёнку сказать, где у
него папа, – начинает плакать женщина.

Ненадолго наступает тишина.
«Вы в курсе, что такая ситуация почти на

всех шахтах?»
– Дальнейшие ваши действия, что вы бу-

дете делать? Нам что делать? – задаёт вопрос
женщина.

Мордашов: Вы знаете, что горноспасатели
пытались до последнего, но сейчас посылать
туда людей…

– Мы понимаем.
Мордашов ещё раз объясняет сколько меся-

цев потребуется на какие именно работы,
прежде чем в шахту можно будет зайти. Жен-
щины объясняют, что это уже слышали, они

хотят понять, как им хоронить своих родствен-
ников. Бизнесмен отвечает, что, возможно,
будет сделано то же, что у шахты «Центральная»
– памятник горнякам, которых не подняли.

Мордашов: Если вы считаете, что это для
вас легче, мы точно готовы.

– Надо поставить здесь (у шахты. – Mediale-
aks), чтобы люди, которые идут на работу, знали,
что там опасно! – говорит одна из женщин.

Какое-то время обсуждается вопрос похо-
рон, возведения памятников и то, что, скорее
всего, спустя год даже останки шахтёров не
найдут. Одна из женщин, у которой погибли зять
и сын, просит позволить ей бросить цветы «в эту
проклятую яму». Родственники уговаривают
пригласить священников, но не только право-
славного – среди погибших есть и мусульмане.
Принимается решение прийти на «девять дней».

Дальше одна из женщин просит дать ей за-
брать личные вещи близкого сегодня же.

– Ему по телефону звонят, нужно же отве-
чать, что его нет в живых, – говорит она сквозь
слёзы.

Потом речь идёт о подготовке документов
для выплат компенсаций, но вскоре разговор
снова возвращается к инженеру по технике без-
опасности, которого больше всего хотели ви-
деть родные погибших.

– Мы так и не договорили по поводу инже-
нера по технике безопасности. Не дали сказать
о «Воркутинской» шахте, – напоминает мужской
голос в зале.

Мордашов: Что касается инженеров, мы
разберёмся в их компетенции.

– Нет, просто там такая ситуация была на
«Воркутинской» шахте, когда произошёл взрыв,
я бурильщик, работал там. На верхнем сопряже-
нии постоянно давил газ, приходил тот же
самый Бабиченко, приходил замдиректора
шахты, не помню сейчас его фамилии.

Мордашов: Вы говорили им?
– А что говорить, у них датчик.
Мордашов: Так говорили?
– Да, говорили, что газует, да они знали пре-

красно, что газует. Все знали, что газует, это раз.
Звонки были с шахты, при мне звонили, гово-
рили, что газует. Единственный был ответ: «Дат-
чик уберите с тупика и поставьте его сюда, всё,
едьте дальше». Вот весь ответ. (…) Никто ни
слова не говорил, потому что восьмой участок
ехал по углю.

Мордашов возражает, что взорвался там бун-
кер, а не тот участок. На что шахтёр рассказы-
вает, что никогда газа в этом бункере не было.

– Покажите нам начальника 12 участка, где
он здесь? – снова выкрикивает женский голос,
возвращаясь к «Северной».

Мордашов: Слушайте, ну мы же не в цирке,
ну что вы как-то, что такое «покажите»!

– Да причём тут цирк!
Мордашов: Скажите, что вам надо, мы по-

стараемся сделать.
– Я в глаза ему хочу смотреть, чтоб он нам

это объяснял! И по технике безопасности, чтобы
сидел здесь, а не вы за него отчитывались!

Мордашов: Ну пока я за него.
– Вы в курсе, что такая ситуация почти на

всех шахтах Воркуты? Везде газ, везде давле-
ние. Вы об этом знаете? – раздаётся мужской
голос.

Мордашов: А вы считаете, что датчики не
показывают реальную картину?

– Показывают, и все работают, все работают,
– отвечает женский голос.

– Заставляют работать, – добавляет другая
женщина.

– Как начнёшь что-нибудь говорить, один
ответ: не нравится – увольняйся. Это что такое,
это «Северсталь»? – спрашивает мужской голос.

Слышны одобрительные голоса.
Мордашов: Конечно, мы ценим, что люди

работают на нас, но мы рассчитываем, что люди

ценят и свои рабочие места. Но при этом, это не
означает, что кто-то имеет право пренебрегать
правилами безопасности. И мы же все знаем,
как это дорого в конце концов обходится – жиз-
нями человеческими.

– Дайте нам этого человека, пускай он нам
объяснит, почему он посылает людей, когда
знает прекрасно, что там загазовано? Это же не
за один день загазовало шахту! – возражает
мужчина.

– Вы понимаете, что люди делают? Какое на-
чальство там? Понимаете? На верную смерть
послали весь участок и не подняли людей!

– Так почему до сих пор их здесь нет? Они бы
в глаза посмотрели людей. Вчера по-
обещали, что они придут, – продолжает
мужчина.

– Дайте возможность больше
шахтёрам открывать рот! – вставляет
женщина.

Мордашов: А вы боитесь рот от-
крывать?

– Ну конечно, все боятся!
Мордашов: А почему?
Сразу несколько голосов выкрики-

вают: потому что боятся потерять ра-
боту.

– Работы в городе нет. Вы поставьте
себя на место шахтёров.

Женщины рассказывают, что у всех
кредиты, потому что накопить деньги
на квартиру невозможно, не получа-
ется даже в отпуск ездить каждый год
или вывезти детей.

– Я вам больше скажу. Я вышла
замуж за этого человека, будучи от
него беременной. И мы до сих пор не
накопили деньги на обручальные
кольца, потому что у нас кредиты! –
сквозь слёзы говорит женщина.

– Вы платите копейки!
Мордашов: Платим мы столько,

сколько… рыночную цену.
– Моего год и пять месяцев в отпуск

не отпускали. Как можно столько рабо-
тать без отпуска? Его не пускают. Он
так и не дождался летнего отпуска,
чтобы сына свозить. И выплатили ему
только за 11 месяцев, а остальные мы
не знаем где.

Мордашов: Как это возможно?
– А вот мы не знаем.

Мордашов: Почему не жалуетесь?
– Кому? Дайте нам ваш сотовый телефон, мы

вам будем звонить.
Мордашов: Давайте мы сделаем для вас от-

дельную горячую линию.
– Дайте нам ваш сотовый номер лучше.
Мордашов: Боюсь, что личный сотовый я

дать вам не смогу, представляете, что будет,
если я буду отвечать на все звонки? Но мы сде-
лаем для вас линию.

Какое-то время Мордашов сомневается, что
кто-то не получает положенных денег и что ре-
альные выплаты не соответствуют тому, что ука-
зывается в документах, они меньше – ему
рассказывают множество историй.

Мордашов: Это технически невозможно. А
если возможно, то это очень интересный во-
прос, в котором нужно разобраться.

«Почему все молчали?»
Одна из женщин говорит, что после взрывов

на «Северной» на шахте «Воркутинской» пошли
трещины.

– У меня там родственник работает, его от-
правили крепить. Он сказал: «Я не пойду укреп-
лять». Ему сказали: «Иди». Там пошла трещина.
Будет что-то контролироваться или нет?

Мордашов: Точно будет. На каком участке
работает ваш родственник?

– Не-не-не, чтобы потом моего мужа…
Мордашов: Но если вы мне не скажете факт,

как я могу проверить?
– А вы можете всё проверить? – говорит дру-

гой женский голос.
– А то потом всё закончится так же, как на

нашей шахте, – вступает ещё один женский
голос.

Мордашов: Профилактические работы про-
водятся каждый день. Вы говорите, что на
каком-то участке работу сделали плохо. Если вы
мне не скажете, на каком участке и фамилию…

– У меня мужа уволят, и что я потом буду
делать.

Мордашов: Вы можете сказать хотя бы,
где это происходит на «Воркутинской», без фа-
милии вашего мужа? Хоть что-нибудь? – в
ответ тишина. – Вот интересные вы люди, вы
здесь жалуетесь, а кончается всё это жуткими
трагедиями!

– А вы можете дать гарантии, что её мужа не
уволят? Вот ей даёте вы гарантию?

Разговор сходит на нет, и снова начинается
уточнение деталей о прощании с шахтёрами.
Решили в ствол всё-таки не давать бросать
цветы по соображениям безопасности.

Потом один из горняков говорит, что на
шахте есть проблема с вентиляционным
выработком, который в то же время вы-
полняет функцию запасного выхода – он
по минимальной высоте должен быть вы-

сотой в 1,7 метра, а в реальности похож
на собачью конуру.

Мордашов: Проветривание взрыв бы не
предотвратило, там был скачкообразный вы-
брос метана. А запасной выход в таком состоя-
нии, это абсолютно неправильно. А почему все
молчали?

Раздаётся смех.
– Руководство знает! – слышно несколько го-

лосов.
– Начальник шахты ходит каждый день, все

ходят, пилят и ничего не делают.
– Мы говорим это, чтобы вы другие шахты от

этого оградили, мы-то своих уже потеряли! – го-
ворит женский голос.

Пришедшие снова вспоминают трагедию на
шахте «Воркутинская».

– По «Воркутинской» следствие закончи-
лось? Кто наказан? – спрашивает мужской
голос.

Мордашов: Следствие продолжается, оно
большей частью уже закончено.

– Виновные есть кто-нибудь?
Мордашов: Есть решение суда, там есть

условные сроки…
– Понятно.
(…)
«Какая могла быть надежда?»
Ещё на одной записи, завершающей

встречу, вице-премьер Аркадий Дворкович объ-
ясняет, почему 26 шахтёров, заблокированных
под землёй, не сразу объявили погибшими, хотя
это было очевидно всем, кто имеет дело с гор-
нодобычей. 

– Информации не было никакой последние
дни. Здесь сейчас я не вижу ни одного пред-
ставителя прессы. Чтобы не было такого, что
вчера здесь на собрании сказали, что люди по-
гибли, я сам был, лично слышал. Хотя я об этом
знал давно, я на шахте проработал 13 лет, я
знал, какая там температура и всё такое. Но
здесь об этом никто не говорил. И когда вчера
утром родственники задавали вопрос: «Ска-
жите, да или нет?» – все отмолчались, и был
ответ один – у нас есть надежда, – говорит
мужской голос из зала.

Дворкович: А если она действительно
была?

– Какая могла быть надежда? – вы мне от-
ветьте на вопрос.

Дворкович: Знаете, никто не знал досто-
верно даже, где эпицентр взрыва. Полной ин-
формации не было.

– Слушайте, у меня надежда была до сего-
дняшнего утра, пока не было вот этого
взрыва, о чём вы говорите – все надеялись, –
не согласна с выступающим мужчиной одна из
женщин.

Дворкович: Я лично недостоверную инфор-
мацию давать не могу. Сегодня информации го-
раздо больше. То, что сегодня было доложено и
услышано, часть мы ещё не сказали, потому что
проверяем данные. Но понятно, что первый
взрыв меньшей мощности, люди в основном
смогли выйти, кроме тех, кто находился в эпи-
центре. Двое вернулись, включая замдиректора
шахты по производству, чтобы посмотреть, что
там случилось, и погибли. Двое погибли от удар-
ной волны в дальнем конце. И через 1,5 часа –
вторая волна, которая настигла даже тех, кто
шёл уже близко к стволу шахты. Эта волна была
такой силы, что она несколько раз возвраща-
лась туда-обратно, крутилась по шахте. И вы-
звала такие тяжёлые разрушения. И вчерашний
взрыв, мы до сих пор не понимаем до конца, в
какой точке он произошёл, потому что до этого
места никто дойти не мог, понятно только, что
его сила была не меньше, чем второго. Люди,
которые работали в шахте, пытались хоть как-то
эту надежду подкрепить действиями, они не
ожидали взрыва и погибли.

– Я понимаю, поэтому и надо людей инфор-
мировать полностью. (…) И доносить до них ин-
формацию своевременно, а не так, что они
понахватались в тех же соцсетях, одни говорят
одно, другие другое, – говорит мужской голос.

Дворкович: Если бы мы знали точно, что там
шансов нет, не пошли бы туда.

– Спасателям дай бог здоровья, спасибо
вам! – раздаётся женский голос, кажется, пожи-
лой женщины.

На встрече присутствовал глава МЧС России
Владимир Пучков, однако, по данным Mediale-
aks, на том собрании он не выступал.

Слышно, как люди встают со стульев. Собра-
ние окончено.

Наш комментарий: Выступление
Мордашова – логичный, содержательный
разговор хозяина с родными его погиб-
ших работников. И Дворкович показал
себя во всей своей красе – малограмот-
ный, без жизненного опыта мальчик-го-
ворун. Прилетевший из дальних уголков
Вселенной инопланетянин выглядел бы
уж точно не хуже. К слову, «эпицентр
взрыва» есть проекция центра взрыва на
поверхность земли. Так что ни под зем-
лёй, ни над землёй он находиться не
может. Видимо, «эпицентр» звучит со-
лиднее, чем «центр». Но это, повторим,
не одно и то же.

При разительном различии между мор-
дашовыми и дворковичами, первым нико-
гда не светит войти в число руководителей
государства: в колониальную администра-
цию отбирают только легкоуправляемых –
неграмотных и неопытных юристов-эконо-
мистов, которые будут бездумно выполнять
любые указания, направленные на разру-
шение России. «Слова и Дела»
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Дорогие друзья!
Приглашаем в субботу, 16 апреля 2016 года

на открытие
ЖИВОГО МУЗЕЯ 

НАРОДНЫХ ИСКУССТВ
в Измайловском Кремле.

Начало в 13.00.
Ведущий — Илья Ахрамеев.

Будет концертная и игровая программа.
Адрес: Москва, Измайловское шоссе, 73Ж

Проезд: станция метро “Партизанская”, 
затем пройти мимо гостиничного комплекса 

Измайлово, вскоре Вы увидите мост, который 
приведет Вас к центральному входу. Время в пути

от метро составит около пяти минут
Также дойти до комплекса можно от станций

метро “Измайловский парк” и “Черкизовская”, 
но в этом случае идти от метро 

значительно дольше.

«ЧТО ВЫ НЕСЁТЕ?»
Стенограмма встречи родных шахтёров «Северной» с Дворковичем и Мордашовым

Ольга ХОХРЯКОВА, 
medialeaks.ru

Окончание. Начало на 1 стр.



Так уж повелось в свете антироссийской ис-
терии, умело подогреваемой нашими ве-
роятными партнёрами, когда главы

государств собираются вместе — жди провока-
ции. Саммит по ядерной безопасности в Ва-
шингтоне не должен был стать исключением.
Провокации готовились, но в этот раз россий-
ская сторона тоже готовилась, предотвращая
провокации на начальной стадии.

Приняв решение проигнорировать «вызов на
ковёр» в Вашингтон, российская делегация Б.
Обаму расстроила, сорвав основную, обличи-
тельную часть программы, но заранее подготов-
ленная «культурная программа саммита» всё же
реализовалась, хоть и не в полном объёме. Тер-
мином «культурная программа вашингтонского
саммита» я называю эскалацию тлеющих воен-

ных конфликтов, с последующими «предъявами»
в адрес России.

В самом деле, не обсуждать же сокращение
ядерных боеголовок они там собирались без
участия России? Американцы подпишутся под
сокращением, а русские нет? Хоть раз в истории
такое было? Обычно происходит наоборот. По-
этому повод для сборища временно оставим за
скобками, внимательно изучим только подготов-
ленную к саммиту «культурную программу».

Изначально в «культурную программу» вхо-
дила эскалация двух военных конфликтов — в
Донбассе и в Нагорном Карабахе — и обвинения
в адрес России и немного Армении со стороны
прибывших в Вашингтон с этой целью Поро-
шенко и Эрдогана. Но война в Донбассе не стала
«гвоздём программы», несмотря на усилив-
шиеся обстрелы ВСУ и идущие вторую неделю
бои за Ясиноватовский блок-пост. Эскалация
конфликта в Карабахе напрямую к России не от-
носится, поэтому статисты вынуждены публично
клеймить Армению.

Что же помешало нашим вероятным партнё-
рам полноценно разыграть донбасскую карту?

Визит Джона Бреннана в Москву, как всегда
внезапный, удивил многих. Официальная версия,
подтверждённая посольством США, «обсуждение
судьбы Б. Асада», не выдерживает никакой кри-
тики. Судьба Б. Асада — это политический уро-
вень принятия решений, а не уровень руководи-
телей спецслужб. Д. Керри мог обсуждать судьбу
Б. Асада, хоть и безрезультатно, но Д. Бреннан
даже обсуждать это не мог, потому, что не с кем.
Хоть Бреннан и представляет интересы Вэнгард,
Путин всё же не Порошенко, и «дверь ногой» аме-

риканцы в кабинет Путина пока еще не открывают.
«Обсуждать судьбу Б. Асада», если очень захочет,
Д. Бреннан может только со своим психоанали-
тиком, надеюсь, такой человек входил в его деле-
гацию или при посольстве имеется штатный
психолог-психиатр.

Официальную версию отклоняем, даже как
версия прикрытия она никуда не годится. Кос-
венно, в фирменном стиле «вы там в Госдепе
врите, да не завирайтесь» ее опроверг и пресс-
секретарь президента РФ Д. Песков:

Я высказала предположение, что, как и в про-
шлый свой «необъявленный» визит в 2013 году
Д. Бреннан приезжал «вытаскивать» кого-то из
своих людей. Я ошибочно предполагала, что
этот «кто-то» попал в руки к русским на террито-
рии Сирии («СиД» №14).

Но как выяснилось, я ошибалась. Загадочный
«кто-то» попался не в Сирии, а в России. Мало
того, что сам попался, так еще и порассказал
много интересного.

Задержанный в Москве шпион Юрий Иван-
ченко признал, что работал одновременно на
СБУ и на ЦРУ. В корреспонденциях прозвучали
имена его ЦРУ-шных кураторов Элен Шиллинг и
Джейсона Стока.

«Подробностей немного, но в общих чертах
замысел восстановить можно. Киев пытался
подставить нам якобы перебежчика, чтобы
потом устроить провокацию на своей террито-
рии. И всё это, по данным ФСБ, помогали орга-
низовать американские специалисты.

На оперативников ФСБ Юрий Иванченко
вышел сам, представился сотрудником Департа-
мента контрразведки центрального аппарата СБУ,
сильно разочарованным действиями киевских
властей. Якобы поэтому он и хочет стать осведо-
мителем внутри Службы безопасности Украины.

“Я не поддерживаю ту идеологию, которую
проецирует на сегодняшний день и декларирует
президент и правительство. С учётом того, что
происходит, видя всё это изнутри. С этой целью
я поехал на АТО, чтобы разобраться”, - заявил он.

Работать, правда, Иванченко предлагал не за
идею. Разведданные стоят вознаграждения,
убеждал перебежчик. В качестве доказательства
показал служебное удостоверение и личный
жетон военнослужащего. Иванченко Юрий Вла-
димирович, консультант-эксперт по оператив-
ным вопросам. По его словам, в так называемой
зоне АТО он дослужился до подполковника и
знает всю подноготную.

“Шестое управление сделали недавно. Туда
набрали всех желающих, которые проводят
спецоперации совместно с американцами по
уничтожению, по воровству людей на Донбассе.
То есть воруют, потом их там допрашивают. Пой-
мали одного местного. Кололи ему в пятки и в
виски. Оказывается, это очень больно. Человек
умер”, - рассказал он.

Подозрительно, что украинец настаивал на
контактах исключительно в Киеве при помощи
тайников или агентов-связных. Якобы из-за
того, что сотрудникам СБУ запрещён выезд с
территории Украины. Но как тогда он сам попал
в Москву — ответ на этот вопрос сотрудники
ФСБ к моменту встречи уже знали.

“Мы располагали информацией, что он вы-
полняет совместный план департамента контр-

разведки СБУ и ЦРУ США. Цель данной операции
— выманить на территорию Украины либо кадро-
вого сотрудника ФСБ, либо агента-связника с
целью задержания на территории Украины с по-
личным”, - сообщил сотрудник ФСБ РФ.

Это планировали использовать для очеред-
ного антироссийского вброса в мировых СМИ с
лозунгами о вмешательстве Москвы во внутрен-
ние дела Украины.

Кто же на самом деле сейчас управляет укра-
инскими спецслужбами, в разговорах не скрывал
сам шпион Иванченко: “Ну американцы, конечно,
довольны. Они поставили своих людей, лояльных
к ним. В принципе управляют посредством влия-
ния на них. Подписываются все документы с по-
дачи американцев. Скажем так, чиновниками
нашего представительства в Украине”.

В Киеве не стали отрицать очевидные факты.
Глава СБУ Василий Грицак признал: Юрий Иван-
ченко действительно числится в его ведомстве.
Но всё же попытался откреститься от агента: тот
якобы покинул Украину, не предупредив началь-
ство, да и вообще допуска к гостайне не имеет.

“С мая 2014 года у него был отменён допуск
к государственной тайне, а с конца 2015 года он
находится в распоряжении. Он написал рапорт
о выезде, этот рапорт не был согласован, и он
поехал туда несанкционированно. Это не для
подставы ФСБ. Точно. Я подчеркиваю, что чело-
век был выведен за штат и в ближайшее время
его могли уволить”, - заявил Василий Грицак.

Эти объяснения выглядят странно, учитывая
заявление ФСБ, что Иванченко навязывал свои
услуги еще в 2014 году. Тогда у него не получи-
лось. В этот раз двойного агента разоблачили

благодаря слаженной работе и оперативным
данным. ФСБ России хорошо известна роль
американских спецслужб на Украине. В Москве
поимённо знают людей, которые курируют рос-
сийское направление в СБУ.

“До недавнего времени контроль за деятель-
ностью СБУ со стороны ЦРУ осуществляла Шил-
линг Эллен - специалист по странам
постсоветского пространства, работала против
России в Армении, Таджикистане. Ей помогал
Сток Джейсен, который, как и Шилинг Элен, ра-
ботает под дипломатическим прикрытием в
Киеве в настоящее время. Фактически все ме-
роприятия на российском направлении прово-
дятся под непосредственным контролем
советников ЦРУ, которые находятся в здании
СБУ”, - сообщил сотрудник ФСБ РФ.

Двойной агент Иванченко задержан на 12
дней. Когда стало понятно, что явка провалена,
он потребовал сообщить о себе в украинское по-
сольство, не боясь быть обвинённым в госиз-
мене. Возможность связаться с дипломатами
ему предоставили.

Что же касается наказания — в ФСБ по-
яснили, что иностранец не успел нанести ущерб
безопасности России, поэтому его выдворят на
Украину и закроют въезд в нашу страну». (1tv.ru)

Как я понимаю, решение о его выдворении
Иванченко на Украину было принято по резуль-
татам визита Д. Бреннана. Судебная перспек-
тива у такого «шпионского» дела, очевидно,
была неплохая. Шпион Юрий мог огрести по
приговору нашего самого гуманного в мире суда
не меньше, чем Савченко. С учётом того, что
шпион Юрий успел поучаствовать в АТО, ему
было что рассказать о роли в ней ЦРУ.

Не знаю, опираясь на информацию, получен-
ную от шпиона Юрия, или нет, на днях в зоне АТО
нашли массовое захоронение военнослужащих
ВСУ. Таких «забытых» захоронений там явно
больше, чем одно, а сотрудники СБУ занимались
в зоне АТО помимо провокаций еще и тем, что
прятали трупы своих солдат в целях занижения
потерь в живой силе. Власти непризнанных рес-
публик очнулись и занялись поиском погибших и
пропавших без вести. Давно было пора обратить
на это внимание — как из гуманитарных сообра-
жений, так и в целях предотвращения дальней-
шей эскалации конфликта.

Благодаря разговорчивости шпиона Юрия и
поспешно организованному визиту Джона
Бреннана в Москву, эскалация войны в Дон-

бассе прошла незамеченной для Вашингтона.
П. Порошенко воевать не хочет, но как дресси-
рованная собачка вынужден лаять в сторону
Москвы за обещанное американское угощение.
Впрочем, лает он в последнее время не очень
усердно и с оглядкой в сторону Европы, за что
и стал фигурантом разоблачения панамских
оффшорных компаний вместе с Путиным и ки-
тайскими товарищами.

Войну должно было развязать правительство
Яценюка, но, очевидно, с поставленной задачей
не справилось, поэтому, по результатам визита
Порошенко в США будет заменено.

Сценарий эскалации конфликтов был спла-
нирован одним режиссёром: обстрелы и напа-
дение с «проамериканской стороны», с этой же
стороны немедленные мирные заявления о пре-

кращении обстрелов и приверженности мирным
договорённостям с обвинениями в адрес России
и Армении. В одном случае Минские соглаше-
ния, в другом — резолюции Совбеза ООН; и те и
другие привели к медленному геноциду прожи-
вающего на территориях мирного населения.

Даже А. Лукашенко предложил сторонам ка-
рабахского конфликта «исполнять резолюции
ООН». Цели и в Донбассе, и в Карабахе у про-
американской агентуры совпадают: безнаказан-
ный геноцид мирного населения.

Основной выигрыш от эскалации конфликта
получает Турция, разжигавшая конфликт, а те-
перь пытающаяся позиционировать себя в каче-
стве миротворца, и США, получившие еще один
повод обвинять Россию в поддержке «сепарати-
стов» по всему миру.

Сдерживающим фактором большой войны
выступает еще и Иран, уже намекнувший Азер-
байджану, что их снаряды долетают до пригра-
ничных деревень на территории Ирана.

Азербайджан громко объявил о прекращении
боевых действий, но ему никто, кроме Эрдогана,
не поверил.

Азербайджан останется на захваченных стра-
тегических высотах, а в случае продолжения эска-
лации конфликта применит все виды вооружений.

Гибридная война в стиле ВСУ в Донбассе: за-
хватить немножко территории, а чтобы оттуда не
выбили, срочно требовать при поддержке миро-
вого сообщества «прекращения огня». В режиме
«прекращения огня» так удобно перемещать тех-
нику и людей для следующего нападения.

Татьяна ВОЛКОВА
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ВОЙНА ПО РЕЗУЛЬТАТАМ САММИТА

ЧАСТЬ ПЕРВАЯ.
ОПЕРАЦИЯ ПРИКРЫТИЯ

13-15 января лучшие экономические умы
державы провернули так называемый «Гайда-
ровский форум». Три дня эти умы произносили
пылкие умственные речи. И ужасно было всё,
что они говорили…

21 февраля по 24-у каналу телевидения в
программе, названной «Бесогон», с большой
передачей об этом «форуме» выступил извест-
ный режиссёр Никита Михалков, лауреат пре-
мии Ленинского комсомола, видимо,
инициатор программы. Но почему он назвал её
«Бесогон», непонятно. Ведь это слово означает
непоседа, ветрогон, беспокойный человек, а
передача, судя по всему, задумана по примеру
давнего киножурнала «Фитиль», создателем и
многолетним руководителем которого был ба-
тюшка Никиты Сергеевича. «Фитиль» обличал и
высмеивал разного рода неполадки и несураз-
ности в стране. А процедура изгнания беса
имеет специально название – экзорцизм. Пра-
вославному барину надлежало бы знать это.
Сейчас в пору развитой демократии прогресс
достиг такой высоты, что изгнанием беса в
наших больницах официально, открыто зани-
маются врачи, вчерашние члены «Союза без-
божников», и это показывают как прекрасный
пример по телевидению, к тому же процедуру
изгнания можно видеть и в фильме Лунгина
«Остров». Но не в этом дело.

Н. Михалков начал так: «Я не хочу обсуждать
Егора Тимуровича Гайдара». Понятно, обсуж-
дать тут нечего. Но дать краткую оценку следо-
вало. Ему же, как Ельцину, ставят памятники,
издают его писания, вот уже седьмой раз про-
водят форум... А ведь Егор Тимурович не имел
никаких экономический убеждений. Однажды
он сам об этом поведал на страницах «Незави-
симой газеты» в большой беседе с её коррес-
пондентом. Когда, говорит, я с партбилетом в
кармане работал в журнале «Коммунист»,
потом в «Правде», то был убеждён, что лучшая
в мире политическая и экономическая система
– советская. И писал об этом сколько хватало
сил. Но потом довелось побывать в Югославии,
и пришёл к выводу, что самая-пресамая пре-
красная система - югославская. А когда судьба
занесла в Венгрию, меня, мол, как осенило: вот
он, венец творения!.. Корреспондент спросил:
«А как считаете сейчас?». Сейчас, говорит, я
вижу, я убежден, что всех превосходит, ко-
нечно, китайская система. Так надо нам и сле-
довать китайской системе, сказал журналист.
«Низзя! - решительно заявил Гайдар, - там нет
такой безбрежной демократии, как у нас». Дей-
ствительно, когда во время визита Горбачева в
Китае при полном сочувствии и поддержке ге-
нерального секретаря КПК начались антипра-
вительственные демонстрации и беспорядки,
Дэн Сяопин, будучи тогда председателем Во-
енного совета, посадил генсека под домашний
арест, в 24 часа выпроводил из страны Гор-
бачёва и разогнал смутьянов, причём, увы, не
обошлось без кровопролития. А у нас трёх аме-
риканских холуев, объявивших о прекращении
Союзного договора 1922 года, т.е. об убийстве
ими СССР, даже не посадили под домашний
арест, хотя имелись все законные и моральных
основания всех троих от имени Родины при-
стрелить на месте.

И вот, не имея никаких экономических убеж-
дений, Гайдар по предложению главного из

трёх упомянутых холуев взялся возглавить пра-
вительство великой страны и начать карди-
нальные экономические реформы - человек,
который в жизни своей не видел ничего, кроме
редакционных кабинетов и коридоров.

И вот он начал реформу. Сказал, что всё
очень просто: надо отпустить цены, они подни-
мутся раза в два-три, а потом рынок всё отрегу-
лирует и начнётся не жизнь, а масленица. И тут
обнаружилось, что у него не только нет эконо-
мических убеждений, но и простейших знаний
экономики: цены подскочили не в два-три, а в
десятки и сотни раз. Все наличные, все сбере-
жения трудящихся превратились в труху, а одних
только вкладчиков сберкасс было 70 миллио-
нов, у которых лежало на книжках 350 миллиар-
дов рублей, в перечислении на нынешние – 160
триллионов (Советская Россия. 1 марта). То есть
Гайдар с подначки Ельцина устроил величайшее
в мировой истории ограбление народа. С этого
страна и покатилась под откос. А эти «форум-
чане» изображают его спасителем отечества,
гением, которому не дали довести до конца его
гениальный план, и он от благородного огорче-
ния ушёл в лучший мир. Они усердствуют в этом
потому, что сами экономисты той же кабинетно-
коридорной школы и люди такой же безответ-
ственной самоуверенности: «Фемистоклюс,
хочешь быть дипломатов?» - «Хочу!». Если бы
Михалков дал понять, что такое Гайдар, сразу
стало бы ясно, чего стоят и его почитатели.

Но он предпочёл предоставить слово самим
участникам форума. Что ж, тоже хорошо. И вот
мы слушаем с экрана Германа Грефа, Влади-
мира Рыжкова, Андрея Нечаева.

Первый из них сказал: «Надо честно при-
знать, что мы проиграли конкуренцию, оказа-
лись в стане стран, которые проигрывают. Мы
в технологическом порабощении…»

Позвольте, Фемистоклюс, какая была конку-
ренция нашей страны с Западом в последние
25 лет? В чём? Где вы её видели? Все эти годы
было только рабское копирование самых худ-
ших и мерзких образцов во всём, в том числе и
в экономике. Но какой же выход? «Надо менять
всю государственную систему, все государст-
венные институты. Государство должно играть
ключевую роль в экономике». Допёрло!

Так ведь разумная оппозиция и я лично чет-
верть века твердим об этом, а вы только теперь
поняли. Что же сказать о качестве содержи-
мого ваших черепных коробок? Конечно, надо
менять, но при этом надо и вас убрать с вашим
форумом.

Слушаем Нечаева: «Кризис имеет систем-
ный характер. Ситуация тупиковая…». О том же
и Рыжков: «Положение страны так ужасно, что
кризис экономический перерастает в полити-
ческий и осенью или раньше грядут роковые
события...».

И опять пальцем в небо. 21 февраля в ЦДЛ
на юбилейном вечере Владимира Бондаренко,
которому стукнуло 70, Г.А. Зюганов сказал:
«Счёт пошел на месяцы…» То есть мы это и без
вас давно знаем.

И Михалков, естественно, негодует: 
- Они же были у власти! Это их рук дело.

Экономический форум стал политической три-
буной, подталкивающей трудно живущий народ
к бунту, о котором великий Пушкин сказал «бес-
смысленный и беспощадный»…

Минутку… Со времён Ельцина кто только не
пугал нас авторитетом Пушкина в этом деле. А

надо бы знать, что приведённые слова оста-
лись в черновике «Капитанской дочки», в текст
повести автор их не взял. И надо бы подумать:
почему? И почему с явной симпатией Пушкин
описал Пугачёва? И почему в повести «Дубров-
ский» кузнец Архип во время такого именно
«беспощадного бунта», рискуя жизнью, спасает
кошку из огня подожжённого дома. И почему в
Чудовом дворце на вопрос царя: «Если не
ссылка, то где бы ты был 14 декабря?» - Пуш-
кин, глядя в глаза царю, не колеблясь, ответил:
«На Сенатской». И почему так написал сослан-
ным декабристам:

На обломках самовластья
Напишут ваши имена.
Обломки власти могут быть результатом

только бунта, революции.
Но опять же не в этом дело. Ведь Михалков

известен тем, что изобретает зубодробитель-
ные афоризмы повышенной мудрости и за не-
имением здесь собственного авторитета
приписывает их большим людям. Так, однажды
в теледебатах с Г. Зюгановым заявил: «До-
стоевский сказал, что русский человек без
Бога – животное». Ничего столь тупоумного и
постыдного великий писатель, как и всякий ра-
зумный человек, конечно, сказать не мог. Это
слова самого Михалкова, только что купившего
золотой крестик. А из глубины веков таким
энергичным неофитам, как он, адекватно отве-
чает Спиноза: «Все религии это предрассудки,
которые превращают людей из разумных су-
ществ в скотов, т.к. совершенно препятствуют
верующим пользоваться своим собственным
суждением и отличать истину ото лжи, и кото-
рые будто нарочно придуманы для окончатель-
ного погашения света разума». Преимущество
Спинозы перед нашим русским барином хотя
бы в том, что он объясняет, почему «скот», а
барин из-за спины Достоевского: гав-гав! жи-
вотное! И всё.

К тому же праведный гнев Михалкова вызы-
вает много вопросов. Например, почему пока-
зал он на экране только трёх участников
форума, на каждый его день по одному? А ведь
в нём принимали участие, произносили речи и
глава правительства Медведев, и его первый
заместитель Шувалов, и председатель Думы
Нарышкин. Как уместно было бы спросить кое
о чём этих высокопоставленных персон. Во-
первых, неужели не соображают, что своим вы-
соким должностным статусом придают
надувную значительность форуму? Или это со-
знательно? Во-вторых, почему молчали, когда
эти нечаевцы рисовали ужасы? Почему никто
из вельмож хотя бы с места не бросил им в
лицо: «Заткнитесь!», как Ленин в 1917 году:
«Есть такая партия!». Или молчание и тут знак
согласия?

В форуме принимал участие и Кудрин, но и
его Михалков даже не упомянул. Не потому ли,
что Алексей Леонидович при Путине был 11 лет
министром финансов, и тот, как когда-то Ель-
цин министра обороны Грачёва, нахваливал
его: «Лучший в мире…» Вернее, Путин ра-
достно присоединялся к похвалам Запада. Так
ведь Запад и клеветника Солженицына так на-
хваливал, что дал Нобелевскую премию, кото-
рую Путин дополнил внедрением в головы
школьников его русофобского «Архипелага» и
намерен почтить грандиозным торжеством в
честь столетия со дня рождения; Запад и пре-
дателю Горбачёву дал Нобелевскую премию,

которую Путин дополнил орденом Андрея Пер-
возванного, высшим орденом страны, и каж-
дый год поздравляет его с днём рождения,
например: «Вас знают и уважают как крупного
государственного деятеля, который открыл
новую эпоху в отечественной истории – эпоху
демократических преобразований. Отрадно,
что вы и сегодня…». Поздравил и недавно в
связи с 85-летием: «Вас знают как яркого, не-
ординарного человека, видного государствен-
ного деятеля. Ваши профессиональные
знания, опыт, большой творческий потенциал и
сегодня…» и т.д. Да, опыт у этого Иуды отмен-
ный… Запад всех изменников и антисоветчиков
нахваливал и нахваливает… А 25% россиян счи-
тают его преступником, подлежащим суду. 

Конечно же, участвовал в форуме и М. Кась-
янов (рост 178 см, вес 85 кг, длина языка 47 см).
Бисквитного торта в физиономию, который он
смачно получил в ресторане после второго дня
работы форума, совершенно недостаточно для
адекватной оценки пятилетнего пребывания с
1995 года Мишки-взяточника на посту мини-
стра финансов и четырёхлетнего с 2000 года –
на посту главы правительства. Однако и о нём
Михалков ни слова. Почему? Не потому ли, что
министром финансов он был при Ельцине, не-
просыхающем крестном отце Путина, а главой
правительства – при самом Путине, так что он
был с Мишкой в одной упряжке. Откуда у воз-
вышенного художника этот, как любит выра-
жаться президент, двойной стандарт, или,
попросту говоря, лицемерие?

Но упомянем ещё раз Андрея Нечаева. Да,
он был министром экономического развития и
торговли. Но ведь всего один год и когда! В
1992-1993 годах. Этот же пост занимал и Гер-
ман Греф. Но опять же, когда! В 2000-2007
годах, т.е. почти десять лет тому назад и при
Путине. А последующие десять лет никто из
этого кагала на высоких постах уже не был,
если не считать членство одного из них в По-
печительском совете Мариинского театра в Ле-
нинграде. Уж в эти-то десять лет вся власть в
руках Путина и Медведева, и никто им ни в чём
не мешал.

А что такое десять лет? Приходится снова
напомнить известные слова Сталина, сказан-
ные в 1931 году: «Мы отстали от передовых
стран на 50-100 лет. Или мы пробежим их в де-
сять лет, или нас сомнут». Пробежали… Это
могли только люди, любящие Родину и, ко-
нечно, понимающие, что к чему, умеющие ра-
ботать. И через десять лет они встретили
фашистов так, как не могли вообразить себе
французы и англичане, превосходившие нем-
цев в силе и уже восемь месяцев пребывавшие
в состоянии войны с ними, но под их ударом
рухнувшие за три-четыре недели.

Так вот, став в 2001 году президентом,
Путин первым делом должен бы последовать
примеру Сталина в 1931 году. Глядя в глаза уже
измученному, вымиравшему в год по миллиону
народу, он обязан был сказать: «За десять ми-
нувших с 1991 года лет кагал Чубайса при со-
действии русских болванов и американских
наставников разрушил и разграбил народное
хозяйство, созданное вами, вашими отцами и
дедами. Они отбросили страну на 50-100 лет
назад, но корпуса заводов стоят, страна элек-
трифицирована, поезда ходят, а главное, та-
лантливых, умелых и любящих Родину людей
ещё много. Мы должны и можем пробежать это

расстояние в три года. Или мы сделаем это,
или…». Ему не дали бы договорить вздох облег-
чения всего народа, крики «Ура!» и аплодис-
менты. Да, он сказал бы так, если бы сам был
любящим страну, честным и хоть что-то пони-
мающим в экономике и в государственных
делах русским человеком.

А потом Путину надо было пойти к Грефу и
сказать: «Что за министерство вы возглавляете
– экономического развития и торговли? Это же
спокон веку совершенно разные дела, ничем не
похожие виды деятельности. И вы занимаетесь
всей экономикой – от изготовления зубных
щеток до строительства космических ракет?
Какая чушь! Кто это сунул моему слабоумного
папаше на подпись? За то, что вы без слова со-
гласились возглавить такое чудовищно неле-
пое, комическое министерство – пять лет
строгого режима без права переписки! А за это
время мы с Медведевым восстановим все со-
ветские министерства». И что, восстановили
хотя бы министерство авиационной промыш-
ленности? Увы, вместо него создали мини-
стерство спорта.

Да, вместо реальных и самоочевидных дел
по восстановлению страны Путин первым
делом издал Указ №1 о неприкосновенности и
неподсудности предателя Ельцина и всей его
родни, а потом превознёс папашу как нацио-
нального героя, наградил орденами всех пре-
дателей от Горбачёва до Жириновского, а с
помощью своих тупоумных академиков вроде
Пивоварова принялся систематически клеве-
тать на Сталина, побратался с Геббельсом в
клевете о Катынской трагедии и в попытке
умыть своего кровавого папашу дошёл до того,
что обвинил Ленина в развале СССР.

Так вот, Михалков, как Путин – папашу, так и
вы пытаетесь отмыть Путина. Разумеется, ко
всем участникам Гайдаровского форума у меня
нет никакой симпатии, они чужды мне как люди
горбачевско-ельцинского пошиба, но меня ко-
робит попытка за их бесталанностью и демаго-
гией скрыть реальное положение дел, за не
столь уж значительными фигурами спрятать
фигуры первого ряда. Я уж не стану упоминать
о таких, как Владимир Рыжков, который ника-
ких важных должностей не занимал, а всего
лишь был депутатом Думы и разглагольство-
вал. Но вот Нечаев. Он действительно возглав-
лял важное министерство. Но кому же не ясно,
что ответственность за катастрофическое по-
ложений страны человека, двадцать лет (с 1996
года – в Управлении делами президента, потом
- глава ФСБ, секретарь Совета Безопасности,
глава правительства, президент, опять глава,
опять президент) находящегося на вершине
власти, и человека, который, как Нечаев, два-
дцать с лишним лет тому назад всего один год
был министром, - ответственность этих людей
за кошмар нынешней жизни совершенно несо-
поставима.

А вот ответственность Путина и Чубайса
вполне сопоставима. По стажу и эффективности
второй, пожалуй, даже превосходит первого. Но
вы, Михалков, и его не назвали. Не потому ли, что
Чубайс - стародавний дружбан Путина, и не так
давно он публично восхищался «мужеством», с
которым тот по американским рецептам грабил
советское народное хозяйство и рушил совет-
скую власть, советский образ жизни.

В.С. БУШИН

НИКИТА МИХАЛКОВ, ИЗВЛЕКАТЕЛЬ КВИНТЭССЕНЦИЙ
Сага в трёх частях
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«АРХИПЕЛАГ ГУЛАГ»
Очередное воплощение на экране в сериале

«Тальянка» (Первый канал, 29 февраля – 3 марта
2016 года). Надо понимать, подарок женщинам
к празднику. Тот же солженицынский «шедевр»,
подделка под покойного нобелиата. Сценари-
стов у фильма целых два. Видно, писать под Со-
лженицына трудней, нежели сочинять своё. И у
режиссёра, и у них, за плечами много работ, в
основном детективов, но ни одной столь отвяз-
ной. «Оскара» захотелось? За «Тальянку» могут
дать. Рукоплещут любители Солженицына. Ужа-
саются и плюются все остальные.

Беда в том, что плюются, но смотрят. К при-
меру, я в книге «великого» писателя осилил не
более сотни страниц, остальные – пролистал,
между тем кино высидел до конца. И не только
по обязанности, с порога задумав критическую
статью, но в самом деле интересно, чем закон-
чится? Предполагал торжество справедливо-
сти, как во всех голливудских фильмах.  Не
дождался. Ибо какая же это справедливость,
если герой и героиня расстаются навсегда?
Разве что предстоит встретиться на склоне лет
в «демократической» России, «освобождённой
от сталинизма»?

С грустью приходится признать, что дело Со-
лженицына, отъявленного врага Советской вла-
сти, живёт и процветает. Я вспоминаю, как
впервые встретился с «Архипелагом ГУЛАГ» в
1990 году. В Ленинграде на газоне у Кировского
завода прямо из кузова грузовика бойкие моло-
дые люди почти даром продавали пухлый двух-
томник в мягкой обложке. Книжки расхватывали,
как горячие пирожки. 

Я уже шестой месяц пребывал в команди-
ровке на Кировском, в свободное время посетил
все музеи, обошёл достопримечательности. Но,
как сказано выше, осилил только сотню страниц.
Мерзко и скучно!

Тогда мне не бросилось в глаза совпадение
двух событий: наглой распродажи у проходных
оборонного завода запрещённого ещё недавно
«Архипелага» и не менее наглой «ссылки» на
Кировский завод руководителя работ по созда-
нию главного снарядного станка. Полгода я был
занят тем, что следил за изготовлением уни-
кальных протяжек, каждую неделю звонил ди-
ректору о состоянии работ. И вернулся в Тулу
лишь тогда, когда отгрузили 150 штук деталей,
обработанных этими протяжками. Термопла-
ставтомат, навязанный ТНИТИ в порядке кон-
версии, оказался важнее снарядного
производства. Не из-за того ли приёмка КА-500
состоялась лишь в июне 1991 года, и станок
остался на Украине?

Странные, как я погляжу, совпадения! А наш
директор, между прочим, с некоторых пор живёт
в США у дочери. Это после того как всю жизнь
проработал в тульской оборонке!

* * *
Однако я отвлёкся от темы глумления над со-

ветским прошлым, приуроченного к очередному
советскому празднику. 

«Тальянка» - более подлого, похабного,
фильма (сериала) не было со времён «Штраф-
бата». Даже по отдельности эпизоды вызывают
отторжение. А вместе взятые складываются в чу-
довищную ложь. Такой ещё не приходилось ви-
деть: с первых кадров ставится знак равенства
между фашизмом и коммунизмом и приводятся
доказательства одно за другим. Откуда вылезли
последыши гитлеризма? Где сохранялись? 

С чего авторы взяли, будто всех бывших в
плену, даже бежавших, даже сражавшихся в Со-
противлении, партизанских бригадах Франции
и Италии, считали предателями? Как раз во
время показа сериала в Интернете («Военное
обозрение») увидел статью «Советские парти-
заны в лесах Вердена» - только во Франции сра-
жалось 60 отрядов, сформированных из
красноармейцев, бежавших из фашистских
концлагерей. Прочитав об их необыкновенных
подвигах, о пущенных под откос эшелонах,
некий Irben Wolf восхищённо прокомментиро-
вал: «Про это фильм бы снять для Запада. Им
было бы удивительно». За это «Оскара» не
дадут, потому и не снимают. А в целом в Европе
в рядах Сопротивления сражались более 30
тысяч советских героев, бежавших из плена. Ав-
торы хотят уверить зрителей, что всех их мордо-
вали на Родине, как капитана Веригина?

Посмотрев первые серии, будь моя воля, я
бы запретил показ остальных. Идеологическая
диверсия, подкоп под устои русского народа!
Неужели Власть этого не понимает? 

Уж такими забитыми показаны победители
гитлеровской Германии, что возникает вопрос,
а как могли победить? Интересно, кем оплачен
пасквиль? Неужто Министерством культуры РФ?
В таком случае поздравляю министра Медин-
ского с очередной ошибкой. Или это по-другому
называть? 

Без омерзения нельзя смотреть сцену,
когда военный чиновник предлагает Джуль-
етте покинуть СССР, оставив дочь в детском
доме.

Без омерзения невозможно смотреть, как
свобода подростка, укравшего несколько
банок тушёнки, покупается Джульеттой согла-
сием переспать с милицейским начальником. 

Без омерзения не смотрятся пьяные ухажи-
вания председателя колхоза за героиней. И
если бы я не понимал, что всё это ложь, не смог
бы досмотреть кино до конца. Не списывали ли
авторы эпизоды с современности? В отличие от
нашего времени, нынче таких сколько угодно! 

Вообще-то я беспардонной лжи не удив-
ляюсь – тревожно нынче «реформаторам». Не
потому ли пустились во все тяжкие? Мол, хуже
было, куда вы хотите вернуться, в сталинские
времена. А между тем тогда население прирас-
тало по миллиону в год, а нынче на столько же
убывает! Это как? Надо ли что-нибудь добав-
лять? Замечательно живём, если не хотим пло-
диться и размножаться!

А нам показывают, как плохо было в сталин-
ские времена! Да кто ж поверит? Разве что со-
всем безголовые? К сожалению, с каждым
годом их прибывает. Среди комментариев к
фильму преобладают положительные, а то и
восторженные: «Отличный фильм! Оценка 5+! И
сколько ни смотрю такие фильмы (про бывший
ссср) меня поражает то дикое советское
время!». Именно так, маленькими буквами напи-
сал паршивец о великом СССР. 

Этот уже не наш. Ещё бы, если ему с экрана
устами Джульетты: «Я здесь не видела ни од-
ного счастливого человека» !..

Ясно, что это кто-то из молодых. Но для них
и стараются режиссёр Звездаков и сценаристы
Рубинштейн и Емельянов. Про актёров не го-
ворю – у них голоса нет и, похоже, им всё равно,
что играть. 

Чем больше всматриваешься в сериал, тем
очевидней, что интерпретировали рыночное на-
стоящее в советское прошлое, суровое, но
никак не подлое, в отличие от того, что мы на-
блюдаем вокруг. 

Ну не может быть, чтобы Веригину и Джуль-
етте встречались только сволочи среди совет-
ских чиновников! В сталинские времена гадов
среди чиновников было много меньше, чем в со-
временные рыночные. 

В моей молодости, кстати, сразу после Ста-
лина, с окончанием школы в 1956 году, они во-
обще не попадались. Не всё было гладко, пока
не утвердился в ТНИТИ, но никто не подтолкнул,
чтобы упал, и в каждом затруднительном случае
находились чиновники (!), не отказывавшие в
помощи. 

Не верю авторам ещё и потому, что перед
глазами два примера. Первый – мой тесть, ко-
торый в 1942 году попал в окружении с армией
генерала Власова, погибал в Мясном Бору и
вышел оттуда в числе последних. Он не любил
вспоминать об этом, но, вопреки «демократиче-
ской» пропаганде, его не преследовали, а от-
правили учиться в военное училище связи, и
войну закончил в звании майора в Прибалтике. 

А второй – со слов родственника, до сих пор
гневающегося на Советскую власть за «пресле-
дование» отца, попавшего в плен. Освобождён-
ного, его проверяли в фильтрационном лагере,
а затем периодически вызывали в райцентр для
уточнения всяких данных. Но ни словом о том,
чтобы били, мордовали, издевались. Если бы
это было, после исчезновения Советов за ним
бы не задержалось!

«Обойтись без фильтрационных дел, прове-
рок и новых лагерей тем, кто возвращался
домой из фашистских концлагерей, с принуди-
тельных работ или, как Иван Третьяков, после
партизанской борьбы (речь идёт о командире
партизанского отряда «Котовский». - Ю.Ш.),
увы, было невозможно. Под видом жертв на-

цизма в СССР хлынули и иностранные агенты,
в качестве легенды использующие лагерный
номер, и приспешники гитлеровцев, перебеж-
чики, решившие под шумок избежать наказа-
ния» (по материалам ИА «Крымская правда»,
статья «Партизаны Франции», в Интернете,
12.10.2015). Не всё ли этим сказано? Не тем
делом занялись авторы сериала. Рассказали
бы лучше о судьбах командиров 60 советских
партизанских отрядов во Франции. Были среди
них весьма сложные, но ни одной похожей на
веригинскую.    

Надо сказать, фильм сделан по-голливудски
увлекательно. Вспоминается, как американская
режиссёрша Кэтрин Бигелоу, снимая кино о по-

двиге советской подлодки К-19, спасшей мир от
ядерной катастрофы, разбиралась с ветера-
нами-подводниками, коих пригласила в каче-
стве консультантов. Они пришли к ней с
претензией, что не было на лодке никакого кон-
фликта между командиром и замполитом, не
стреляли они друг в друга из личного оружия.
«Ну и что? - сказала дама, - Так нужно для увле-
кательности». После этого старые моряки поки-
нули «борт» киностудии. 

Если представить, что действие в сериале
«Тальянка» происходит на другой планете или за
рубежом, можно и поаплодировать. Но ведь ин-
терпретируют нашу историю, коей я сам был
свидетелем!

И ведь почему-то не выпускали на большой
телевизионный экран с 2014 года, когда был
сделан?! Премьера на Первом канале состоя-
лась только сейчас. Сначала прокатили в Интер-
нете, потом по всем бывшим советским
республикам, и лишь сегодня здесь.

На месте тех, кто отвечает за безопасность
страны, я бы задумался и разобрался. Не ясно
ли, что это операция войны, объявленной Запа-
дом против России? И операция серьёзная, и,
судя по комментарию зрителя, приведённому
выше, - не без успеха. 

Как бы далеко мы ни ушли от сталинского
времени, опору надо искать в нём. Враг этого
боится и потому подсовывает фильмы вроде
«Тальянки» и «Штрафбата». Кино - тоже оружие,
и ещё какое разрушительное! 

Министр культуры Мединский, как могли вы
допустить пасквиль на Всероссийский экран!?
Уберите его с наших глаз без права на возвра-
щение! В противном случае последствия могут
быть самые неприятные: молодёжь засомнева-
ется не только в советской, но в любой власти –
если отказывают в уважении тем, кто выиграл
самую страшную войну в мире, что же говорить
о нынешних, не прославленных никакими воен-
ными победами? 

Странное дело, Мединский на словах пат-
риот, даже Сталина не трогает – мол, всех пред-
ков должно уважать. И допустить такую гадость
на всероссийском эфире! Владимир Ростисла-
вович, а не кривите ли вы душой, выставляя себя
патриотом перед нами? Человек познаётся не
по словам, а по делам. 

Ваше первое дело как министра культуры не
допускать такого кино, как «Тальянка», на экран.
Коль цензуры нет, не вы ли должны быть на
страже общественных интересов? Так и хочется
спросить: вы кто, господин Мединский? 

Фильм сделан в 2014 году, а вышел на пер-
вый экран только сейчас. Что бы это значило?
Жизненный опыт говорит, ничто не делается
случайно. Коль его решились, наконец, прока-
тить на всю страну, не задуматься ли власти,
отчего? 

Мне она не дорога, но волнуюсь не пришла
бы хуже. Кто-то считает, хуже быть не может.
Ещё как может! Могут быть такие повороты, что
о нынешних временах будем вспоминать с тос-
кой и печалью. 

Всем равнодушным к судьбам Отечества
пора напомнить: Гегемон намерен ликвидиро-
вать всех нас - и красных, и белых. Мы все для
него лишние. Если сомневаетесь, вспомните,
что византийский император, прозванный Бол-
гаробойцей, победив, казнил 100 тысяч болгар.
А чем отличается Обама (и тот, кто его сменит)
от Болгаробойцы? Сомневаться ли, что он не за-
думается казнить не 100 тысяч, а 100 миллио-
нов, если сумеет победить? 

И как помешать, если вместо того, чтобы
опереться на эпоху Сталина, её порочат? Не
пора ли авторов фильма «Тальянка» объявлять
«персонами нон грата» на родной земле? А лжи-
вое их кино запрещать к показу не только на ТВ
и в кинотеатрах, но и в Интернете? Если и на это
у власти пороха не хватает, будущее не сулит
нам ничего хорошего.

СЛЁЗЫ КАПАЛИ…
Не этого ли добивались от зрителей авторы

фильма «Батальонъ», приуроченного к светлому
женскому празднику? Впрочем, Первый канал
всё же постеснялся показать его Восьмого
марта, а прокатил девятого и десятого, чтобы не

портить настроение прекрасной половины об-
щества. И на том спасибо. 

После «Тальянки» можно ли было ждать боль-
шей гадости от телевидения? Оказывается, не
только можно, но и нужно – оно ещё и не на то
способно! Показать трагедию так, как её пока-
зали – это надо суметь. 

Речь в фильме идёт о женском «батальоне
смерти», «прославившемся» в истории оборо-
ной Зимнего дворца в октябре 1917-го года. По
версии создателей фильма своё предназначе-
ние он выполнил не тогда, а летом того же года
на Западном фронте. Оказывается, идея его
создания принадлежала самому Керенскому,
таким образом полагавшему усовестить разла-
гающуюся российскую армию. Мол, женщины
рвутся на фронт, а мужики - с фронта. И не
стыдно Игорю Угольникову упрощать? 

Всё не так было, Угольников! И кто там рядом
с тобой, Фёдор Бондарчук, Дмитрий Месхиев?
Далеко не патриотичный фильм вы сняли. 

Женщины в массе своей не поддержали
Временное правительство. Всего лишь сто
семьдесят записались в тот самый батальон. И
потери его (30 убитых и сколько-то раненых) не
внушают чересчур большого уважения в сравне-
нии с потерями российской армии. На войне как
на войне, и, право же, не многих потеряло под-
разделение.  

А газовая атака и сражение, последовавшее
за ней, - вообще из области фантастики, изде-
вательство над здравым смыслом. Чтобы суб-
тильные дамы закалывали штыками немецких
гренадеров – окститесь, быть того не может.
Зачем Угольников преподнёс нам агитку?

Не хочется думать, что причина в отсутствии
патриотизма у современных мужчин, в том, что
их надо воодушевлять женским примером. Ка-
жется, до этого ещё не дошло. Конечно, в армию
юноши не рвутся, но и особого уклонения не за-
мечается. Или от нас что-то скрывают? Только
этим можно объяснить государственный (мини-
стерства культуры!) заказ. 

На редкость дремучим антисоветизмом
страдают авторы фильма. В то время, как все
серьёзные историки сходятся на том, что армию
в 1917 году развалили либералы, свершившие
Февральскую революцию, Временное прави-
тельство и высший генералитет, они доказы-
вают, будто это сделали большевики. 

Не Ленин заставил царя отречься от пре-
стола, а генерал Алексеев и иже с ним. И в
фильме ситуация объясняется куда как понятно:
царю присягали, а его нет – пошли по домам, за
кого сражаться! Чтобы крестьянин, одетый в
солдатскую шинель, дошёл до осознания того,
что интересы России и его лично неразделимы,
должно было случиться многое: Октябрьская ре-
волюция, декреты о мире, о земле… 

Что авторы дурачка валяют? Летом 1917 года
и с русской, и с немецкой стороны фронта была
ситуация революционного брожения. А в
фильме командирша Бочкарёва трактует про-
сто: пусть сначала уйдут с нашей земли. Они и
ушли - годом позже, когда уже на их родине, в
Германии, разгорелась революция.

А отправка женского батальона на фронт
(кстати, почему батальона, а не роты? 170 чело-
век никак не тянут на батальон) была откровен-
ной провокацией Керенского, которую с
готовностью подхватили с немецкой стороны, а
уже в наше время Угольников с Фёдором Бон-
дарчуком. Провокаторов хватало и там, и там.
Уж не было ли тайных встреч между эмиссарами
Временного правительства и германского

командования? Немцы тоже были озабочены
тем, как заставить солдат сражаться. Трагедию
бедных женщин, не разобравшихся в политиче-
ской ситуации, авторы подают как вершину пат-
риотизма. Что-то не так у них с мозгами!

В сущности, в фильме показано, что прово-
кация Керенского и его германских партнёров
удалась. Кто посмеет возразить против того, что
«разложенный» и «распропагандированный»
полк бросился спасать русских женщин, попав-
ших в беду? Зрители рукоплескали. Но причём
тут патриотизм? 

Провокаторы с обеих сторон сумели нару-
шить хрупкое перемирие, стихийно установив-
шееся на этом участке фронта, а Угольников с
Бондарчуком воспевают «подвиг» одного из
них, Бочкарёвой. И жирную точку ставят за-
явлением о том, что она была расстреляна
красными в 1920 году по приговору револю-
ционного трибунала. И уж, наверное, не за лет-
ние бои 1917 года. 

Если бы авторы действительно хотели вос-
петь патриотизм, то показали бы, как солдаты,
не желавшие сражаться с немцами в июне 1917-
го, грудью закрывали германской армии дорогу
к Петрограду в феврале 1918-го. Историки
давно решили, что имперскую эстафету приняла
на себя Советская Россия, а кроме неё принять
было некому. А угольниковы погрязли в сосла-
гательном наклонении: если бы да кабы…

Не большевики разложили российскую
армию в 1917 году, но они её возродили в 1918-
м в виде РККА, Рабоче-Крестьянской Красной
Армии. Недаром последняя не испытывала за-
труднений с военными специалистами. За честь
считали служить в ней полководец Брусилов, на-
чальник ГАУ Маниковский, генштабист Бонч-
Бруевич и многие другие. В Красной Армии
было больше офицеров и генералов бывшей
императорской армии, нежели в Белой. Это –
исторический факт. 

Как понять тех, кто хочет исключить из исто-
рии России советский период и скрепить совре-
менную РФ с романовской империей гнилыми
скрепами? Из песни слова не выкинешь. И ника-
кие душещипательные батальоны не заставят
нас забыть о том, что величайшего могущества
Россия достигла не при Николае Кровавом, а
при Иосифе Сталине, имя которого до сих пор
всуе не поминают. Люди мечтают о его реинкар-
нации, чтобы вернулся с того света и навёл по-
рядок на многострадальной русской земле.

* * *
Вокруг образа Марии Бочкарёвой легенд

много - без здравого смысла не разобраться.
В народной памяти она осталась начальницей
того батальона ударниц, который защищал не-
навистное Временное правительство 25 ок-
тября 1917 года. И была ли на самом деле в
Зимнем дворце в этот день, уже не имеет
значения.

То ли бандитка, то ли крестьянка, то ли офи-
цер, по поручению белых ездившая за два
океана для встречи с президентом США и коро-
лём Великобритании. То ли расстрелянная крас-
ноярским ЧК, то ли избежавшая горькой участи
и пережившая Великую Отечественную войну -
о ней легенд не меньше, чем о кавалерист-де-
вице Надежде Дуровой. 

Не хватает героинь у реставраторов капита-
лизма, коль склоняются к такой неоднозначной
фигуре. Советских героинь – море, а у них, раз-
два и обчёлся - не одна ли Бочкарёва? 

Смешны потуги официальной пропаганды:
героев пытаются сделать из Колчака и Махно, из
Мишки Япончика и Соньки Золотой Ручки. О
всех в последние годы поставлены «душещипа-
тельные» сериалы. Нынче ещё и о Марии Бочка-
рёвой. Кто на очереди, Мединский? Неужто
генерал Власов? 

Прочитав статью М. Хазина «Власовщина
перешла границы» («Советская Россия»,
«Улики», №4-2016), не только перестанешь со-
мневаться в этом, но преисполнишься уверен-
ности. В Санкт-Петербургском Институте
истории РАН состоялась защита докторской
диссертации на тему «Генералитет и офицер-
ские кадры вооружённых формирований Коми-
тета освобождения народов России 1943-1946
гг.», в которой автор оправдывает власовщину
как «форму социального протеста». «Наука»
сказала своё слово! Угольников с Бондарчуком
потирают руки и готовятся снимать очередной
антисоветский сериал.

Ю.М. ШАБАЛИН

БЕССОВЕСТНЫЙ ЭКРАН

ВМеждународный женский день на подмост-
ках петербургского Театра Эстрады им. 
А. Райкина состоялась премьера спектакля

«Клоп» по мотивам пьесы В. Маяковского. Глав-
ный герой – Иван Присыпкин, бывший рабочий и
бывший партиец, а теперь – жених. Небольшого
росточка и с несколько придурковатой миной на
лице. Из того сорта людей, что ничем не интере-
суются, никого не любят и ничего делать не умеют.
Живут по ветхозаветной истине – не хочу учиться,
хочу жениться. Вот и невесту себе подыскал нэ-
пманшу-парикмахершу Эльзевиру Ренесанс.
Страшную, как атомная бомба, но зато богатую. В
мечтах о будущей сытой жизни Иван Присыпкин
(теперь уже сам себя переименовав в Пьера
Скрипкина) таскается по сцене добрую половину
первого акта. Его сопровождает дружок -  разнуз-
данный гопник Олег Баян, радующийся будущей
дармовой выпивке и закуске. 

Да, забыл сказать, Иван-Пьер, Олег и вся
компания – в образах современных «неформа-
лов», «героев» именно нашего времени. Про-
ститутки, наркоманы, извращенцы, бандиты,
панки. Они беспрестанно переругиваются, за-
дирают друг друга, хамят и развратничают.
Причём чем ближе свадьба, тем явственнее
становится их гнилое нутро.

Но нельзя сказать, что первый акт неинте-
ресен. Владимир Маяковский – новатор
своего времени, его футуристические стихи
шокировали современную ему публику. Для
неё Маяковский поначалу был хулиганом, по-
зером, неформалом, но только не литератор-
классик. Режиссёры ушли в сторону от
«историзма». Герои их спектакля вскользь го-
ворят о малопонятных для современной пуб-
лики Гражданской войне, партийцах, нэпманах
(в зале на девять десятых такая же молодежь).
Они показывают героев «Клопа» - мелкобуржу-
азную мещанскую клоаку в узнаваемых обра-
зах их современников. Отдельное спасибо
режиссёрам, что они постарались уйти от
мэйнстрима современного «искусства» - вуль-
гарного антисоветизма. Есть некий стёб –
Ленин из гипса со светящимися глазами, го-
лову которого иные герои пьесы используют
как трибуну. Нет огульного охаивания ценно-
стей отцов и дедов, революционной эпохи.

Авторы спектакля беспощадно бичуют столь
знакомые нам по сегодняшней жизни пороки –
пошлость, лень, приспособленчество, вседозво-
ленность, бездуховность. И мещанство, мелко-
буржуазность, опасные своей агрессивностью,
безжалостностью, нахрапом. Недавний солдат,

рабочий Присыпкин превращается в маленького
хищника, готового по трупам идти к своей цели
– сытой жизни за счёт других. Такой тип опасен,
очень опасен, способен на любое зло. В отличие
от оригинала Маяковского, этого Присыпкина не
осуждают даже его товарищи по рабочей об-
щаге, такие же партийцы. В их речах всё та же за-
висть, злоба, что не им, а Присыпкину выпал
«счастливый билет» в виде нэпманши-невесты.
Кажется, не горечь от растоптанной любви, а
опять же зависть и злоба поглощают бывшую
пассию Ивана – Зою Берёзкину.

Присыпкин же счастлив в орущем и визжа-
щем стаде друзей своей парикмахерши.
Льётся рекой вино, то тут, то там вспыхивают
потасовки, кто-то без чувств валится на пол,
кто-то обжимается по углам. Но остальная бра-
тия еще на ногах – голосит во всех возможных
и невозможных песенных жанрах. Отнюдь не
бесталанно, замечу. На сцене бойкая моло-
дежь, их задор и напор - как у героев Маяков-
ского. В какой-то момент на сцену выкатывают
железные бочки, в которые стучат, как в бара-
баны. Не знаю, задумывалась ли эта сцена ре-
жиссерами именно так, но я увидел «его
величество» Майдан во всей его безобразной
красе. Визги, вопли. Опять кто-то скачет, кто-то

молится. На заднем плане мелькает довольно
узнаваемый персонаж с адским трезубцем.

Внезапно на сцене появляется Зоя Берёзкина с
канистрой. В огненном смерче «свадьба» исчезает.

Второй акт переносит нас на полторы тысячи
лет вперед. Институт человеческих воскрешений
размораживает и оживляет откопанных из под
тонн земли и мусора Присыпкина и пригревше-
гося на его груди клопа. Будущее предстает
перед зрителями как мир людей с промытыми
мозгами, безжизненных, одинаковых, бес-
страстных. Мне они вообще показались давно
умершими. Всей этой тоталитарной сектой
зомби в белых робах руководит директор инсти-
тута – жрец с посохом пророка Моисея. В этом
будущем все страхи нас сегодняшних – тоталь-
ный контроль даже за мыслями, полное подчи-
нение в любых действиях, словно в рассказах
Оруэлла. Разумеется, пьяница и дебошир При-
сыпкин не нужен в обществе «совершенных»
людей будущего. В пьесе Маяковского будущее
радостно и совершенно, в нём Присыпкину не
место именно вследствие его пороков. Здесь же
будущее такое же безрадостное и беспросвет-
ное, как и настоящее. Клоп-индивидуалист При-
сыпкин не нужен обществу эгоистов и
индивидуалистов в квадрате.

Но дух сатиры Владимира Маяковского со-
хранён. Мы можем вместе посмотреть на наш
мир вседозволенности, наживы и эгоизма.
Можем задуматься, куда катимся. А можем и не
задаваться столь неудобными вопросами. Гуляй,
Россия!

Константин ЕРОФЕЕВ

ÊËÎÏ ÍÀ ÏÎÄÌÎÑÒÊÀÕ
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